
La educación puede ser ruta
hacia una mayor prosperidad para todos,
pero debe ser de calidad y eficiente.

Educación regresiva
"Si no lo puedes medir,
no lo puedes mejorar".

Lord Kelvin

ay políticas regresivas que seH presentan como progresis
tas. Es el caso de las medidas

en materia de educación del nuevo
gobierno. Ayer el presidente López
Obrador firmó una iniciativa para de
rogar la reforma educativa, eliminar
el Instituto Nacional para la Evalua
ción de la Educación e impulsar una
educación superior gratuita y uni
versal. A pesar de la apariencia pro
gresista las medidas son de carácter
regresivo.

El Presidente afirmó ayer que la
reforma educativa, que siempre ca
lifica de "mal llamada", fue aplicada
contra los deseos de los maestros. Es
cierto que algunos líderes rechazaban
una reforma que les quitaba el control
de la educación, y en particular la
posibilidad de poner o quitar maes
tros, pero muchos docentes estuvieron
de acuerdo en un censo de maestros,
en los exámenes de oposición para
contratar a nuevos maestros y en las
evaluaciones para quienes daban ya
clases. Hubo cuestionamientos a las
evaluaciones mismas, que seguramen
te podían mejorarse, pero no nece
sariamente al hecho de que hubiera
evaluaciones ni a que se retirara de las
aulas a quienes tuvieran deficiencias
en su trabajo.

Un buen sistema educativo, sin
embargo, no debe tratar de favorecer
a los líderes sindicales sino de satisfa
cer las necesidades de los alumnos. Si
los nuevos maestros no son seleccio
nados en concursos de oposición, y si
los maestros en funciones no son eva
luados, los alumnos seguirán pagando
los costos de una mala preparación.
Reemplazar el Instituto Nacional para
la Evaluación de la Educación por
un Instituto Nacional para la Reva
loración del Magisterio parece un
simple cambio de nombre, pero busca
enfatizar un cambio de filosofía de las
evaluaciones, que dejarán de ser "pu
nitivas" para volverse "revaloradoras".
Si estas nuevas evaluaciones no ayu
dan a tener mejores maestros, sin em
bargo, disminuirán aún más la calidad
de la educación pública. Los alumnos
de las escuelas privadas, donde sí
hay evaluaciones y sí se busca contra
tar y retener a los mejores maestros,
tendrán ventajas adicionales.

Preocupa también la decisión de
hacer la educación superior no solo
universal sino gratuita. La universi
dad gratuita es socialmente regresiva
porqLie beneficia más a las clases más
prósperas. Los recursos pLiblicos dis
ponibles, que no son infinitos, deben
usarse para apoyar la educación prees
colar y básica, que genera una mayor
igualdad de oportunidad y un más
eficaz efecto redistributivo. Una bue
na política educativa ofrecerá becas a
estudiantes universitarios con talento

y en siniación de pobreza porque na
die debería tener que abandonar una
educación por falta de recursos; lo que
no tiene sentido es dar universidad gra
tuita a alumnos que sí pueden pagarla.

También es cuestionable hacer
la universal. Una sociedad no puede
prosperar solo con abogados, ingenie
ros y médicos. Una educación superior
universal y gratuita generará un mayor
excedente de graduados en el mercado
laboral. Ya hemos visto una caída en
los sueldos y oportunidades de trabajo
para quienes tienen estudios Ltniversi
tarios. La nueva política educativa de
teriorará todavía más las perspectivas
laborales de los graduados.

La educación puede ser el camino
a una mayor prosperidad para todos.
Sin embargo, para que cumpla su ma
gia debe ser de calidad y eficiente. Un
sistema educativo sin exigencias, que
dedica grandes recursos a subsidiar la
educación universitaria de quienes sí
pueden pagar por ella, no nos permi
tirá construir ni una mejor instrucción
ni un mejor país.

• SUBE EL TUA

Una primera consecuencia de la can
celación del aeropLierto de Texcoco
es el aumento de 26.9 por ciento en
la tarifa de uso del AICM. El nuevo
gobierno está comprometiendo este
impuesto durante años, pero no para
construir un nuevo aeropuerto sino
para destruir lo ya construido.
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VA QUEDANDO claro que a pesar de ser tan dado
a citar los dichos de otros políticos, a Andrés Manuel
López Obrador no le cuadra la frase acuñada por
Jesús Reyes Heroles que dice: "Lo que resiste, apoya"

PORQUE si algo ha demostrado el Presidente en sus
primeros 12 días al frente del país es que no le gustan
los contrapesos al Poder Ejecutivo... ni los órganos
autónomos.

TRAE UN fuerte pleito con el Poder Judicial
por la reducción en los salarios, criticó al Tribunal
Electoral federal por su fallo en el caso de la
gubernatura de Puebla y ya ordenó la desaparición
del Instituto Nacional para la Evaluación
de la Educación

ESO SIN contar su desdén hacia una Fiscalía

General independiente, sus desencuentros
con el INE por el tema de las "consultas ciudadanas"
y sus puyas al INAI tras afirmar que la corrupción
creció como nunca desde que se creó ese organismo
de transparencia.

Y AUNQUE es una realidad que la autonomía
de muchos de esos organismos está en entredicho
dado que se integraron por el "científico" método
de las cuotas y los cuates, resulta preocupante que
el Presidente esté en contra no sólo de las personas
que los conforman... sino de los contrapesos
que representan.

SI ESTE 12 de diciembre notó a los gobernadores
más guadalupanos que otros años, a lo mejor tiene
que ver con lo que ocurrirá pasado mañana.

A LAS 17:00 horas, el secretario de Hacienda, Carlos
Urzúa, presentará el proyecto de Presupuesto 2019...
y vaya que los mandatarios estatales andan ansiosos
por saber cómo viene el pastel y, sobre todo, el tamaño
de la rebanada que le tocará a su entidad.

CAPAZ que fue por eso que el gobernador de Morelos,
Cuauhtémoc Blanco, dio permiso para que ayer
se hiciera una misa en el patio del Palacio de Gobierno
en Cuernavaca... y hasta estuvo en primera fila.
VAYA regalo de cumpleaños le dio el Gobierno de
México al ex secretario de Educación Pública Aurelio

Ñuño con la iniciativa para derogar la Reforma
Educativa realizada por la anterior administración.

MUCHOS recuerdan cómo, desde su puesto
como Jefe de la Oficina de la Presidencia,
el ex funcionario participó activamente en la
redacción de ese proyecto y cómo, ya en su carácter
de titular de la SEP, la promovió con una millonaria
campaña de la que él también fue beneficiario
cuando aspiraba a la Presidencia.

Y JUSTO ayer que el político priista cumplió 41 años
se despertó con la noticia de que su reforma quedaba
sepultada. ¡Ouch!
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VAYA ENCERRONA
tuvieron mandos

regionales y jefes de
sector con el titular de
Seguridad Ciudadana
capitalina, Jesús Orta
DICEN QUE primero
vino el manazo,
pues les advirtió que
ninguno deberá
pedir a subordinados
o a civiles "entres",
"moches", "mordidas"...
o cualquiera que
sea el sinónimo de

corrupción.
DESPUÉS recurrió
al cariñito, pues les
adelantó que en
los festejos por el
Día del Policía, la
Jefa de Gobierno,
Claudia Sheinbaum,
anunciará mejoras
en el salario, las
prestaciones y el
equipo.
Y PARA rematar,
dejó claro que van a
manejar una política
de puertas abiertas:
quien no esté de
acuerdo, ya puede irse

enñlando ¡a la salida!

SUENA RARO, pero es
la pura y dura realidad:
el mejor termómetro
de cómo están las
cosas en el PRD podría
ser... ¡la militancia del
PAN!

Y ES QUE DESDE

la cúpula albiazul
aseguran que cada
vez son más los

perredistas que llaman
a su puerta buscando
cobijo, porque el Sol
Azteca sigue eclipsado
tras las elecciones y
no se ve para cuando
vuelva a brillar.

LO CURIOSO es que
ya hubo una plática
entre un alto timonel
accionnacionalista

y Raúl Flores,
presidente capitalino
de (lo que queda)
de la Revolución
Democrática.

LO QUE NO se sabe

es si fue para alertarle
del problema o si a él
se le adelantaron las

fechas... ¡y ya anda
pidiendo posada!
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Tradición navideña

La Nochebuena y ¡a Navidad
son días para celebraren familia
y compartir con el prójimo.

El niñito le preguntó a su padre:
"¿Verdad, papi, que Santoclós
tiene barba blanca y lleva un

traje rojo?". "Así es, hijito" respondió
el papá. El pequeñuelo se volvió en
tonces hacia su nerviosa madre. "¿Lo
ves, mami? Te digo que el señor que
está en tu clóset no es Santoclós"...
En presencia de su mamá y de su
abuelita Pepito rezó sus oraciones
de la noche, pero lo hizo gritando
a voz en cuello: "¡Niñito Dios! ¡Esta
Navidad tráeme una tablet!". La ma
má le indicó: "No grites así. El Niño
Dios no es sordo". "Ya lo sé replicó
Pepito, Pero la abuela sí"... Santa bajó
por la chimenea de la casa, y en el
diván de la sala vio a una linda chica
que dormía sin más cobertura que un
vaporoso negligé cuya transparencia
dejaba a la vista todos sus encantos.
"¡Caramba! pensó Santa preocupa
do después de un rato de contempla
ción. Ahora no voy a poder salir pol
la chimenea". (No le entendí)... Estos
días los paso con mi señora es decir
con mi dueña en el Potrero de Ábre
go. Ella trabajó todo el año a fin de
mantener en servicio el comedor pa
ra niños campesinos que sostiene ahí
y que se llama "Jesús María" en me
moria de sus padres, don Jesús de la
Peña y doña María Valdez, segundos

padres míos. Vivieron en el Potrero;
por ellos el Potrero vive en nosotros.
La Nochebuena la celebramos en fa
milia en nuestra casa de Saltillo. Re
zamos el rosario y cantamos antiguos
villancicos. Luego cenamos la riquí
sima cena de la Navidad "Cuando
Cristo, Cristo, y cuando pisto, pisto",
dijo una vez Santa Teresa, y damos y
recibimos los regalos. Hacemos luego
el recuerdo de los que ya se fueron.
Nos despedimos con abrazos y bue
nos deseos. Después de un tranquilo
sueño ¡ah, ese vinillo! amanece el
día 25. En el almuerzo gozamos el re
calentado, los sabrosos "quedos" de la
noche anterior, y en seguida empren
demos el camino hacia el Potrero. En
este tiempo hace frío en la montaña.
A veces la sierra está nevada; nos de
tenemos a tomar fotografías. Vamos
juntos mi mujer y yo, bien abrigados.
Así, no tenemos frío ni en el cuerpo
ni en el alma. Llegamos al Potrero. La
gente nos espera ya. El cielo es claro,
radiante la luz del día y amigable el
vientecillo que baja del pico de Las
Animas. Llevamos piñatas, juguetes
y contra la opinión de la nutrióloga
del comedor dulces para los niños.
La chiquillería da buena cuenta de las
piñatas. "Dale, dale, dale; no pierdas
el tino; mide la distancia que hay en

el camino. Dale, dale, dale; dale, ¡ya
le dio! Quítate la venda porque sigo
yo". Cada piñata tiene siete picos que
representan a los pecados capitales.
Esas teologías no las conocen los pe
queños, pero se alegran cuando cae
uno y lo usan luego de cucurucho
para llevar los dulces, cacahuates y
naranjas que caen como fruto pro
metido. Sigue después la comida para
todo el rancho y luego, ya en la casa, el
té de yerbanís o menta con la buena
gente que nos cuida allá. Ahora es de
noche. Cenamos la sobria cena frente
a la lumbre que arde en el fogón de
la cocina. Acaba un día más de Dios.
"Mañana será otro día", solía decir mi
padre. Nos vamos a la cama. Mi espo
sa tiende las sábanas, perfumadas por
los membrillos y manzanas que puso
en el baúl para aromarlas, y pone las
cobijas saltilleras de lana y lana que
pesan mucho, pero calientan más.
Apagamos la lámpara y nos dormi
mos en la paz de Dios. Yo quise hacer
una oración de gracias y dedicar un
pensamiento a los que no tienen nada
de tocio esto, pero me venció el sueño.
Siempre hay algo que me vence cuan
do siento el impulso de dar gracias a
Dios e ir hacia mi prójimo. Bien decía
mi padre, sin embargo: mañana será
otro día... FIN.
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BAJO RESERVA
Señores ministros, o se los bajan o se los bajamos
Tanto en la Cámara de Diputados, como en la Corte, la versión
fue que ministros y diputados tuvieron una reunión muy cordial.
Algunos consideran que quizá no es muy precisa la descripción,
pues si bien hubo civilidad, nos comentan que se dieron algunas
expresiones poco amistosas. Nos relatan que durante el desayuno
que los ministros tuvieron con los diputados de Morena, Mario
Delgado, coordinador de la bancada, y Pablo Gómez subieron
el nivel de presión en el debate sobre cómo quedarían los sala
rios del Poder Judicial Federal con una frase que no fue recibida
de manera muy cordial por los juzgadores: "O se los bajan o se
los bajamos", dijeron los legisladores al referirse a los sueldos.

AMLO, lupa sobre el Infonavit
Nos dicen que el presidente Andrés Manuel López Obrador
deberá tener muy bien puesta la lupa sobre el Infonavit para de
tectar posibles conflictos de interés y potenciales prácticas co
rruptas que eviten que cumpla con su promesa de "barrer con la
corrupción de arriba hacia abajo, como las escaleras". Nos hacen
ver que en la reciente sesión de transición de ese instituto, el fu
turo director general, Carlos Martínez Velázquez, se hizo
acompañar de Eduardo Guerrero, uno de los principales direc
tivos de la empresa de tecnologías de la información, Softtek, que
ha recibido contratos millonarios vía adjudicación directa del
propio Infonavit. Quién sabe cómo será visto por el Presidente
que el ejecutivo de una compañía que tuvo convenios con la ad
ministración de Enrique Peña Nieto entre del brazo de quien
muy probablemente sea el director del instituto; será muy com
plicado que con ese acceso se le nieguen nuevos contratos si de
cide hacer negocios con el Infonavit.
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La ausencia de Serrano
Nos comentan que la discusión sobre el
fiscal general en la Cámara de Diputados
dividió al grupo parlamentario del PRD.
Aunque algunos propusieron abstenerse,
el grupo de Nueva Izquierda, es decir Los
Chuchos, se impuso para votar en contra
de la propuesta. Lo que llamó la atención,
cuentan, es que uno de los que pedían
que la bancada perredista se abstuviera
fiie Héctor Serrano, el mismo que hace
unas semanas renunció al PRD, pero se
quedó en la fracción perredista, y que a la
hora de la votación brilló por su ausencia
y no emitió su voto ¿Sería casualidad?

El mérito de Pérez Dayán
Quienes en estos días han puesto bajo el fuego de la crítica al mi
nistro Alberto Pérez Dayán, luego de que suspendió la aplica
ción de la Ley de Remuneraciones que impide que algún funcio
nario público gane más que el Presidente de la República, debe
rán al menos concederle un mérito, el de ser un juez que obede
ce sus convicciones. Nos hacen ver que don Alberto, siendo ma
gistrado de Circuito, fue el único funcionario judicial que se opu
so al desafuero del ahora presidente Andrés Manuel López
Obrador. La eterna realidad de los jueces: cuando dan un triun
fo son héroes y cuando el fallo es en contra son villanos.

Fecha: 13/12/2018

Página: 2

Area cm2: 215

2 / 2

Columnas Políticas

Bajo reserva

Redacción

Costo: 24,187

Página 2



La reforma Moctezuma

De todo cuanto propusieron ayer en materia
educativa, el presidente Andrés Manuel López
Obrador y el secretario Esteban Moctezuma,

hay dos puntos quemerecen toda la potenciadelalupa:
el Servicio de Carrera Profesional del magisterio y el
Instituto de Revalorización del Magisterio y la Mejora
Continua de la Educación,

Ambas piezas son el núcleo atómico de la nueva ini
ciativa y claramente responden a un diagnóstico muy
distinto del que se tenía en 2013.
La principal diferencia entre una y otra iniciativa es el

papel otorgado al Sindicato Nacional de Trabajadores de
la Educación (SNTE) y sus distintas corrientes.
Ayer el presidente López Obrador insistió con que fue

un error haber impulsado la reforma dejando friera a
los líderes del magisterio, y con ellos a la base magis
terial. También subrayó que la política de evaluación
lastimó la dignidad de los docentes.
En contraste, hace casi seis años el tema partió de un

puerto muy alejado: se repudió el control excesivo que
tenían el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Edu
cación (SNTE), en concreto su líder, Elba Esther Gor
dillo, sobre la política de educación básica.
En 2013 el ingreso de un docente al sistema educa

tivo, la obtención de una plaza, o el ascenso en la ca
rrera, eran asuntos donde solo pesaban los argumentos
políticosindicales.
A los maestros no les conveníaeste sistema porque ellos

no eran dueños de su materia de trabajo —la docencia—,
y porque se imponían sobre su desarrollo profesional cri
terios distintos a su desempeño dentro del aula
La única manera de liberar a los profesores de esta

arbitrariedad fue que el Estado mexicano recuperara el
control sobre la política educativa. Entonces se instruyó,
desde la Constitución, para que las plazas de los docentes
fueran administradas con criterios objetivos basados en
la evaluación y otros elementos relativos al mérito.
La instancia para desarrollar esos criterios objetivos, o

lineamientos, fríe el Instituto Nacional de Evaluación de
la Educación (MEE). Además de entregársele autonomía
técnica y de gestión a este organismo se le otorgó au

tonomía política, justo para evitar que en sus tareas in
tervinieran presiones sindicales o político partidistas.
En 2018 lainiciativa del presidente López Obrador ha

puesto el énfasis en el otro extremo: quiere una cola
boración estrecha con los líderes sindicales.

Tal cosa no ha significado históricamente en México
que el gobierno esté próximo a los maestros: porque jamás
ha habido democracia en el SNTE, cúpula magisterial y
magisterio son dos platos que se cocinan por separado.
La iniciativa firmada ayer advierte sobre la cance

lación del INEE y, en su lugar, por la puesta en marcha
de un Instituto encargado de revalorizar maestros y
mejorar la educación.
Si bien el secretario de Educación dijo que las facul

tades de esta instancia se verían ampliadas con esta
contrarreforma, diera la impresión de que al nuevo or
ganismo se le pretende arrancar la autonomía técnica
y también la política.
Se anuncia que el nuevo Instituto estará gobernado

por un amplio consejo donde, además de maestros, es
tarán presentes los líderes del sindicato. No se ve po
sible que ese instituto pueda gestionar evaluaciones
técnicas solventes si la cabeza del organismo priorizará
argumentos sindicales.
Trágicamente se trata de una batalla ganada, des

pués de muchos años, a favor del liderazgo magisterial,
al que nunca le gustó verse evaluado por una instancia
especializada, que ofreciera datos objetivos y basados
en evidencia científica

El nuevo Instituto podría fácilmente caer en las garras
del clientelismo magisterial y por tanto no revalorizaria a
los maestros, ni aportaría a la mejora de la educación.
Por el otro lado, se propone un servicio profesional

de carrera magisterial. La idea es potente porque, sien
do sinceros, la reforma de 2013 despreció el tema cen
trándose solamente en los exámenes de ingreso y las
evaluaciones.
Sin embargo, ¿cómo es posible echar a andar un ser

vicio como este si las evaluaciones no tienen consecuen

cias? Los integrantes del Servicio Exterior Mexicano pre
sentan exámenes para ingresar y ascender, lo mismo que
los militares o los funcionarios del Banco de México.

Un servicio civil que prescindade exámenes de ingreso
es purasimulación. Lo mismo puede decirse del ascenso:
¿cómo promover a los maestros sin evaluaciones?
Lo peor sería regresar al pasado, donde la lealtad a

la cúpula sindical era la única prueba exigida a los
maestros. Sería un grave retroceso que los líderes de
sección recuperasen la facultad para vender, heredar o
regalar plazas, o los ascensos dentro del escalafón.
ZOOM: La realidad de esta reforma se verá en la letra

pequeña de las leyes secundarias. Cabe mientras tanto
insistir, con López Obrador, que el derecho de los niños
a una educación de calidad es el bien máximo y superior
del sistema educativo. La revalorización de los maestros

es unnobledeseo,siempreycuandosesubordineen cual
quier circunstancia a este principio fundamental. •
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El choque de poderes escaló ya a una
confrontación mayor en laque se ago
taron las vías del diálogo y se cruza

ron, de uno y otro lado, los límites ya no sólo
de la división de poderes, sino de ataques
abiertos, conspiraciones, operaciones y con
fabulaciones entre miembros del Poder Eje
cutivo y del Poder Judicial, cuya relación está
tan deteriorada y enfrentada en estos mo
mentos, que hasta podría ocasionar renun
cias y graves señalamientos contra ministros,
legisladoras y hasta secretarios de Estado.
La cancelación de última hora de la asisten

cia del presidente Andrés Manuel López Obra
dor y su gabinete a la comida con la que se
despedirá al ministro presidente de la Corte,
Luis María Aguilar, y el hecho de que el Eje
cutivo asista sólo al acto protocolario en donde
el titular del Poder Judicial rendirá su infonne

de cierre de gestión, es más que una inédita

descortesía política del Ejecutivo que solía
siempre estar presente en esa comida; es el in
dicador más claro de que ya hay un rompi
miento abierto entre las cabezas de los dos po
deres, mientras debajo, lo mismo en columnas
que en los corrillos políticos se cruzan graves
acusaciones de uno y otro lado en una guerra
que ya no parece tener punto de retorno.
Tanto haescalado el conflicto, que comen

zó como un tema de la reducción de sueldos

de los jueces y magistrados, que podría in
cluso llevar a que se acelere la presentación,

en el proximo periodo de sesiones del Con
greso, de una iniciativa de reforma consti
tucional que ya tiene lista y terminada la
fracción de Morena en el Senado para una
reforma al Poder Judicial que desaparecería
a la Corte y crearía un Tribunal Constitucio
nal en el que se integre incluso al actual Tri
bunal Electoral federal como una sala.

Las acusaciones de unamaniobra política,
planeaday orquestada desde el interior de la
Suprema Corte, para dilatar la aprobación
del nuevo ministro y llevarla hasta el pró
ximo año, a fin de restar un voto a la pro
puesta de AMLO en la elección del nuevo
presidente de la Corte, es parte de lo que de
tonó la molestia en Palacio Nacional, en don
de se asegura que hubo una operación que
realizaron al menos cuatro ministros: el pre
sidente Luis María Aguilar, Jorge Mario Par
do Rebolledo, Alberto Pérez Dayán y Alfredo
Gutiérrez Ortiz Mena, para reunirse con po
líticos del PRI y el PAN en el Senado, a los que
ofrecieron un plan "para intercambiar favo
res" en el tema de la acción de inconstitu

cionalidad a cambio de garantías para am
bos partidos en temas como la validación de
la elección en Pueblay la Comisión de la Ver
dad en el caso Ayotzinapa,
Tres de esos ministros, según afirman en la

bancada de Morena en el Senado, pusieron
sus equipos de asesores a disposición de los
senadores de oposición para la elaboración y

redacción de la Acción de Inconstitucional! 
dad que se trabajó en una oficina de la calle
Eugenio Sue, en Polanco, donde tiene despa
cha un senador del PRI. Y ahí as donde, según
los senadores morenistas, se dio una "coor
dinación, concertación o confabulación",
porque los ministros necesitaban que alguien
presentara esa acción de inconstitucionali
dad, porque ellos no podían hacerlo y tenían
el inconveniente de que la acción de la CNDH
no pedía la suspensión de la ley, mientras que
a los legisladoras de oposición las interesaba
asegurar asuntos como posibles responsabi
lidades en el caso Ayotzinapa, en el caso del
PRI, o el reciente fallo del Tribunal Electoral
sobre los comicios de Puebla", sostiene un in
tegrante de Morena en el Senado.
Hoy, cuando se produzca la despedida de

Luis María Aguilar, la crisis entre poderes se
hará evidente en el discurso del presidente de
la Corte, que seguramente hará un mensaje de
defensa al Poder Judicial frente al presidente
López Obrador que no podrá hablar en ese fo
ro. Pero luego, tras el acto protocolario, cuando
el jefe del Ejecutivo abandone el recinto judi
cial, el distanciamiento y la fractura serán evi 
dentes; tanto, que ya hay una integrante del
gabinete federal, la secretaria Olga Sánchez
Cordero, que al tener divididas sus lealtades
entro su actual jefe, el presidente, y sus antiguos
compañeros, los ministros de la Corte, a los que
también les ofreció operar a su favor, podría ser
la primera víctima fatal de esta guerra •
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Akiosko
Mientras partidos pelean por el Cuau, él ni se despeina

Donde la coalición Juntos Haremos Histo
ria quedó más destruida que un buñuelo
en Navidad, nos platican, es en Morelos,
debido a que en el Congreso local los mo
renistas han entrado en disputa con sus
antiguos aliados del PT y PES, a causa de
la presidencia de la Junta Política y de
Gobierno. Aunque el choque entre grupos
se ha justificado por la destitución de los
fiscales General y Anticonupción, nos de
tallan, en el fondo lo que se disputan es la
permanencia, al frente de la Junta Políti
ca, de la diputada Valentina Rodríguez
(PT), a quien los de Morena acusan de su
misión ante el Ejecutivo. El problema es

tal, nos hacen saber, que incluso los diputados del PT advirtieron
que acusarían a Morena con el presidente Andrés Manuel Ló
pez Obrador, pero el Ejecutivo federal prácticamente les 'sacó la
vuelta' en su última visita a la entidad y públicamente los con
minó a dejarse de pelear, además de haber mandado un mensaje
de apoyo total al gobernador Cuauhtémoc Blanco. Nada como
estos tiempos de unidad, nos dicen.

Entre pitos y flautas por la austeridad
Y quienes están entre la espada y pared, nos co
mentan, son los diputados morenistas de Sinaloa,
pues ahora les tocará decidir si serán fieles o no a
sus principios de austeridad La cuestión, nos di

cen, es que recientemente la legisladora Victoria Sánchez Peña
(Morena) propuso una iniciativa de ley para que ningún funcionario
estatal gane más que el gobernador —cuyo ingreso mensual actual
es de 75 mil 786 pesos—, lo que desató molestia entre sus homólo
gos, incluso los de su partido, pues mensualmente obtienen ingre
sos por 107 mil 426 pesos, incluidos sueldo base y diversos apoyos.
En el último de los casos, nos mencionan, hay hasta quien plantea
que otra opción es subirle el salario al gobernador. ¿Resolverán así?
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Se desata batalla campal entre candidatos regios
Desde Monterrey, Nuevo León, donde el 23 de diciembre habrá co
micios extraordinarios por el ayuntamiento, nos platican que los
equipos de los candidatos Felipe de Jesús Cantú (PAN) y Adrián
de la Garza (PRT) están trabajando con todo... para desacreditar a
su adversario. Según nos explican, ha circulado la grabación de una
llamada en la que el gobernador Jaime Rodríguez habla con el
panista para extemarle su disposición de "trabajar juntos", lo que ha
aprovechado la oposición para denunciar un supuesto acuerdo, aun
cuando esa charla tuvo lugar antes de que se anulara la elección y
el virtual ganador fuera don Felipe. Pero eso no es todo, del otro la
do nos dicen que el abanderado tricolor también ha sido objeto de
ataques anónimos, con la colocación de mantas en puentes peato
nales, en las que lo acusan de apoyar a la delincuencia oiganizada.

Se fue de boca, diputado de la Cuarta Transformación
Al presidente de la Mesa Directiva del Congreso de Oaxaca, Cé
sar Morales Niño (PT), nos dicen, lo mandaron a lavarse la bo
ca con jabón, luego de que mandara a la "chin..." al secretario de
Finanzas del gobierno estatal, por considerar que no cumplía su
trabajo. Su declaración —que tuvo lugar en el palacio legislativo,
el marco de la glosa del Segundo Informe de gobierno—, nos de
tallan, generó un rechazo generaliza
do hacia el legislador, por usar un
lenguaje poco apropiado para su
caigo, e incluso, nos platican, las crí
ticas más duras vinieron de los priís
tas, quienes alegaron que "si
esos son los diputados de la
Cuarta Transformación,
cómo serán los de la
quinta y la sexta". ¡Ups!

Morales
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Nunca había sucedido antes en la historia de
México. Un partí do de oposición presentó ante
el INE una denuncia en contra de un gobierno

que no tiene una semana de haber iniciado. Pero su
cedió: el líder opositor Andrés Manuel López Obrador
llegó con la cúpula de Morena ante el Instituto Nacio
nal Electoral para exigir que este organismo autónomo
detenga al gobierno del presidente José Antonio Mea
de en una de las medidas que ha anunciado.
Desde la transición, Meade reveló que las redes priis

tas engarzadas en las dirigencias estatales de este par
tido realizarán un Censo de Bienestar para detectar las
necesidades de la gente, canalizarla a los programas
sociales y lograr una atención más directa a sus ne
cesidades. 20 mil voluntarios, simpatizantes del nuevo
gobierno, ya recon'en casa por casay preguntan famili a
por familia para determinar quiénes son los beneficia
rios de los programas sociales.
"Esto es unasimulación", criticó López Obrador. "Para

eso está el Inegi, para eso se le pagan miles de millones
de pesos al año a una institución que se dedica justa
menteaeso, ahacer censos, paraque no sean partidistas,
para que sean imparciales. ¿Por qué no usa el gobierno
de Meade al Inegi? Muy sencillo: porque lo que quiere
es crear una base clientelar a favor del PRI con dinero del

gobierno, para que lleguen a las casas de la gente y les
digan: no se le vaya a olvidar que esto lo están recibiendo
gracias al gobierno de Meade, gracias al PRI", abundó.

Recordó que el uso de programas sociales con fines
electorales "ha sido siempre una costumbre del PRI,
pero no se preocupen", recomendó a los presentes en
su Asamblea Informativa, "tomen lo que les den y lue
go voten por Morena".
En sus apariciones públicas más recientes, AMLO ha

buscado desmontar la imagen que ha querido proyec 
tar el nuevo presidente Meade: que es un hombre di
ferente, austero, honrado, que no representa las viejas
prácticas de la política.
López Obrador se centró esta vez en uno de los ejes

centrales del discurso de Meade al tomar posesión:
"Dijo que México volvería al desarrollo estabilizador,
que porque es una etapa de prosperidad para la gente,
¿saben qué le digo? ¡Que miente! ¡Que no es cierto! El
desarrollo estabilizador fue durante la época más re
presora del régimen priista: cuando no había oposi
ción, cuando no había libertad de expresión, cuando
el gobierno manejaba toda la economía ¿Y saben cómo
la manejaba? Con corrupción: arreglándose en lo os
curito con los empresarios. ¡Así quiere Meade que sea
todo otra vez! ¿Pero saben qué le decimos? ¡Que no va
a poder! Porque nuestros años de lucha nos ha costado,
nuestra sangre de tantos opositores y periodistas nos
ha costado".

Nobienhabíaterminado López Obradorsuperorata,
cuando la plaza llena se había encendido al grito de:
"¡No pasarán! ¡No pasarán!" •
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FRENTES
POLÍTICOS

Cuentas pendientes. En la reunión con legisladores, nos na
rran, el presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a los
asistentes que lo ayudaran denunciando a los delincuentes
i que se cuelan a la Cuarta Transformación, puso de ejemplo

a quien saqueó a Cuernavaca y ahora se placea como flamante fun
cionario federal. Manuel Martínez Garrigós, exalcalde de Cuerna
vaca, como si mereciera un premio, fue designado como titular de la
Dirección General de Quejas y Conciliación en la Procuraduría Fe
deral del Consumidor. El presidente municipal fue cuestionado por
Cuauhtémoc Blanco, gobernador de Morelos, por presunto desvío de
recursos, pero nada sucedió. Apuesta al olvido y cree que no le pedi
rán cuentas. ¿Será que de Palacio lo van a renunciar? Sus exgoberna
dos estarían muy contentos. Al tiempo.

Impresentable. Iris Vianey, exsenadora del PRD, no se an
duvo por las ramas. En una carta enviada al gobernador de
Michoacán, Silvano Aureoles, revelada en la columna de
' Francisco Garfias, define al mandatario con una serie de

adjetivos que lo retratan de cuerpo entero. "Nos engañaste y hoy te ve
mos tal cual eres: ruin, mezquino, miserable, tacaño y falto de nobleza...
cruel y deshonesto... Me apena, profundamente, haberte dado mi voto. Y
más el hecho de haber convencido a miles de michoacanos de apoyar
te para gobernar nuestro estado... Dentro de poco podrás huir sólo con
tus bolsillos llenos y la deshonra de tu pésimo gobierno". Esto tiene dos
nombres: fracaso político y traición. ¿En qué acabará esto?

MDe malas. La policía capitalina y la alcaldía de Ve
nustiano Carranza están en los titulares de nota
roja. La madrugada del domingo murió Martín

• Hernández González, elemento de la Unidad de
Inteligencia Financiera de la SHCP, tras ser baleado afuera de una
tienda. Ayer, el principal sospechoso se escapó del lugar en el que lo
habían cercado las autoridades. La falta de una orden de cateo per
mitió al hombre huir. Con reportes de la Procuraduría, agentes de la
Policía de Investigación y el propio padre de la víctima, quien es pe
rito de la dependencia, ubicaron el escondite del sujeto en Iztacalco.
El sospechoso fue identificado como Rogelio Esquivel Delgado. Se
le acumula la chamba a la procuradora capitalina Ernestina Godoy.

? Era de esperarse. Aldo Fasci Zuazua, secretario de
Seguridad Püblica de Nuevo León, buscará frenar
la violencia con un modelo que replicará de Nueva

• York con el que esa ciudad logró bajar los homicidios
de tres mil a 300 en un año. Para lograr su ambicioso propósito crea
rá las Unidades de Enfoque Criminal. Especificó que trabajarían de
manera coordinada la Fiscalías con la Policía, y se sumarían las áreas
de homicidios, más las áreas de inteligencia del estado y las federa
les. "Todos para buscar a los homicidas", resaltó. Esta unidad entrará
en operaciones en breve en cuanto se seleccione el personal que será
elegido con "pinzas". Otra ocurrencia de El Bronco.
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Al fin. Alfonso Durazo, secretario de Seguridad, se reu
nió con la Conferencia Nacional de Gobernadores donde
se apoyó la propuesta de creación de la Guardia Nacional
del gobierno federal para reforzar la seguridad püblica

en el país. Y aunque dicho cuerpo aún no puede ponerse en marcha,
pues requiere cambios en la Constitución, se confirmó que actual
mente el mando operativo en 11 regiones está a cargo de militares.
"Acordamos cerrar filas para combatir eficazmente a la criminali
dad", señaló Durazo. Estaba cantado: los mandatarios no le podían
hacer el feo a 11 mil millones de pesos disponibles en fondos de segu
ridad para estados y municipios en 2019. Todos a trabajar.
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¿Sirve la polarización
para gobernar un país?
Terrible ia decisión de! exprimer ministro, David Cernieron,
de organizareí referéndum del Brexit creyendo
que la mayoría de ¡agente votaría a favor de permanecer
en la Unión Europea.

iempre han existido, hasta enC¡los regímenes más totalitarios
de la historia, divisiones polí
nicas. Sin embargo, el signo de

lk í* tnuestros días es una exacer
bación de la discordia. "Polarización"
de la política y la sociedad, le decimos.
Muchos países, de larga tradición de
mocrática, no están sabiendo cómo
responder a este fenómeno.
Ahí está, por ejemplo, el caso del

Reino Unido. El otro día escuchaba un
podcast acerca de la crisis política per
manente que había generado el Brexit.
Recordemos que, en 2016, Gran Bretaña
votó, en un referéndum, a favor de sa
lirse de la Unión Europea. Desde enton
ces, no han encontrado la cuadratura al
círculo. Muy atinadamente, alguien de
cía en el podcast que el problema en el
Reino Unido es que en realidad era un
Reino Dividido.

Efectivamente, este país está frac
cionado prácticamente en dos mita
des. Los que quieren permanecer en la
Unión Europea. La mayoría de este gru
po son jóvenes que viven en las grandes

ciudades. Luego están los que quieren
divorciarse de Europa. Ahí la mayoría
es gente adulta y de la tercera edad que
habita en pequeños pueblos y comuni
dades rurales. Dentro de estos grupos
hay también diferencias. Por ejemplo,
entre los que están a favor del Brexit,
hay quienes prefieren una separación
"suave", que no afecte mucho los la
zos con los países continentales, y los
que demandan un divorcio total con
el objetivo de recuperar una completa
soberanía nacional.

Todos tienen una opinión, todos
quieren prevalecer y nadie está dis
puesto a llegar a un compromiso. Esta
polarización ha paralizado a la políti
ca británica. Nada se mueve en el Par
lamento. El gobierno conservador ni
gobierna ni cae. No quieren correr el
riesgo de llamar a elecciones que pue
dan perder frente aun Partido Laborista
controlado por su ala más radical. Tam
poco se atreven a organizar un nuevo
referéndum para reafirmar o revertir la
decisión de abandonar la Unión Euro
pea. En suma: un desastre.

Triste ver a un país con larga tradi
ción democráticaliberal atorado en un
callejón sin salida. Esto podría terminar
muy mal, incluso con la separación de
Escocia e Irlanda del Reino Unido.

Triste ver cómo un país se metió en
un berenjenal del cual no pueden salir
sin pagar altos costos. Terrible la de
cisión del exprimer ministro, David
Cameron, de organizar el referéndum
del Brexit creyendo que la mayoría de
la gente votaría a favor de permanecer
en la Unión Europea. El desastre del re
sultado lo heredó Theresa May, quien
ni siquiera puede controlar a su pro
pio partido. Y, en las alas, se encuen
tra esperando el líder laborista, Jeremy
Corbyn, quien tienen una agenda re
formista muy agresiva para regresar al
Reino Unido a la senda del socialismo.

El Reino Dividido, signo de nuestros
tiempos. Jefes de gobierno que, en lugar
de buscar conciliar posiciones y unir a
sus sociedades, prefieren gobernar
para sus bases electorales polarizan
do sus países. La lógica de "nosotros"
contra "ellos".
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México no está exento de este fenó
meno mundial. Por el contrario, aquí
llegó un Presidente que todos los días
sigue polarizando. En el discurso de
López Obrador hay "buenos" y "ma
los", "honestos" y "corruptos", "libera
les" y "conservadores", "pueblo sabio"
y "minoría rapaz". No hay mesura ni el
menor intento por conciliar.
La polarización, sin duda, gene

ra buenos rendimientos electorales.

Lo que no me queda claro es su utili
dad para gobernar. En el Reino Unido,
la división tiene postrado a su gobier
no. En Estados Unidos, Trump está por
entrar a un periodo de constante en
frentamiento con los demócratas que
ahora tendrán mayoría en la Cámara de
Representantes. La agenda legislativa
quedará paralizada. Incluso se corre el
riesgo de que el gobierno estaduniden
se deje de operar por la falta de acuerdo
en la provisión de fondos entre el Eje
cutivo y el Legislativo.
¿Y en México? ¿Servirá la polari

zación para tener un mejor gobier
no que genere un mayor crecimiento
económico, resuelva el terrible pro
blema de la inseguridad y termine con
la corrupción?
La división política no debe asus

tarnos. Lo que sí debe preocuparnos
es que, llevada al extremo y promovida
desde la cúspide del poder, esto puede
acabar paralizando a gobiernos con una
agenda muy ambiciosa de cambio.

Twitter: @leozuckermann

La polarización,
sin duda, genera buenos
rendimientos electorales.

Lo que no me queda
claro es su utilidad
para gobernar.
En ei Reino Unido,
la división tiene postrado
a su gobierno.
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;Y los alumnos?
/ Compromiso cumplido, maestras y

maestros de México (...) Esto es un cam
bio importante, una diferencia con rela
ción a la manera en que actuaron cuando
impusieron la 'mal llamada reforma edu

cativa' que se hizo en contra de la voluntad de los
maestros. No podemos llevar a cabo ningún plan
sin el apoyo y la colaboración de los padres de fa
miliay de los maestros...", así se pronunció Andrés
Manuel López Obrador frente a la prensa.

En su conferencia matutina de este miércoles,
lanzó su último guiño al gremio magisterial. La
iniciativa para derogar definitivamente la Refor
ma Educativa ya está en manos del Congreso y, la
muy apenas, pero mayoría de Morena.

Muy bien por —algunos— maestros, supongo,
estarán estos de festejo. Desde la aprobación de
la reforma —algunos, repito— lucharon por de
rribarla. El gobierno de Enrique Peña Nieto se
esforzó por mantenerla por hacer que rindiera
faltos. El examen con el que se calificaría su pre
paración era uno de los puntos más polémicos.
¿Quién se opondría a que frente a las aulas estu
vieran profesionales altamente preparados? Pues
ellos, justamente, —algunos— maestros.

Durante la campaña, López Obrador prome
tió la derogación. Lo reiteró durante su discurso
en el Zócalo. Ayer lo materializó, al menos en la
teoría, apenas un primer paso, ¡unto a él, el titular
de la SEP, Esteban Moctezuma, y el asesor jurí
dico de Presidencia. Julio Scherer. AMLO. por
primera vez en 10 días, no permaneció hasta el
final de la conferencia que prometió ofrecer todas
las mañanas debido a una llamada, no sabemos
con precisión con quién. Aunque ayer por la tarde
noche escribió en Twitter sobre una conversación
con Donald Trump, con quien habló sobre un
; programa conjunto para el desarrollo y la crea
. ción de empleos en México y Centroamérica. Ni
modo, Trump habrá tenido prioridad.

Y ya con el primer paso dado, ¿qué es exacta
mente lo que AMLO envió para su aprobación?
La propuesta que quedaría en lugar de lo resuelto
el sexenio pasado incluye la creación del Institu
to Nacional para la Revalorización del Magisterio
que sustituirá al Instituto Nacional para la Evalua
ción Educativa; también, programas de actualiza
ción permanente y atención prioritaria a escuelas
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normales y de educación superior para docentes,
apoyo alimentario en zonas de escasos recursos
y hace énfasis en educación indígena, bilingüe y
bicultural; de igual forma hace obligatoria la edu
cación superior y materias como civismo, valores,
arte, cultura, música, deporte y respeto al medio
ambiente; en su artículo 3 incluye el concepto de
niñas, niños y jóvenes a quienes se les otorga el
"interés supremo de la educación"; también inte
gra los conceptos de equidad e igualdad; y pro
mueve acciones para evitar la deserción.

No es que falten temas, pero aquí va otra pme
ba para la fuerza morenista en el Congreso, pero
también para esa oposición que se resiste a ocu
par su lugar. AMLO necesita una mayoría califica
da, esas dos terceras partes en cada cámara 334
votos de 500 posibles en San Lázaro y 85 de 128
en el Senado— para hacer realidad esta iniciativa
presentada ayer. Tendrán que hacer mucho cabil 
deo con quienes son sus rivales políticos y quie
nes, en su momento, aprobaron la reforma que
pretenden derogar.

No será sorpresa para nadie que en los próxi
mos días, miembros del SNTE y la CNTE salgan

a las calles para ejercer presión como suelen ha
cerlo, con la intención de aprobar ésta, la nueva
ruta en materia educativa. Por lo pronto, ayer —
algunos— maestros se mostraron contentos; "El
SNTE se congratula de que se hayan tomado en
cuenta exigencias añejas del magisterio, como el
fortalecimiento de las Escuelas Normales, la per
manente actualización docente y que la evalua
ción sea formativa y no punitiva...", se leyó en un
comunicado del sindicato. Mucha celebración de
los maestros, pero... ¿y los alumnos?
#MeCuentan. Que en días pasados, Ricardo
Monreal hizo una declaración ordenándole a la
PGR que se investigue a todo el Poder Judicial de
la Federación, empezando por ministros, magis
trados de circuito unitarios y colegiados, así como
a todos los jueces de Distrito. Asesores del Poder
Judicial le van aproponeradicho Poder que laPGR
investigue a tocio el Congreso y, seguramente, el
Congreso se va a quedar sin quorum, porque nos
aseguran que alo mucho saldrían limpios como
50 en dicha investigación, porque la mayor parte
de los integrantes del Congreso de la Unión tiene
más cola que un tiranosaurio rex.
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Presidente López Obrador,
el tema es la pobreza
fa administración de López

Obrador tiene prisa por des
truir todos los símbolos del
pasado, erigidos durante 30
años de gobiernos creciente

mente democráticos, y así confirmar la
existencia de un nuevo régimen, algo
imposible de entronizar en un par de se
manas, pero se encuentra ante el grave
peligro de no poder reemplazar lo des
truido por nada, más allá de un regreso
al más crudo centralismo.

Entre los símbolos derruidos (acabar
con la Residencia Oficial de Los Pinos,
con el Estado Mayor Presidencial, con
el avión presidencial, con el aeropuerto
de Texcoco, ayer, con la Reforma Edu
cativa y antes con la Energética) se acu
mulan acciones que son populares en
el corto plazo y que en el mediano y lar
go serán muy costosas para el Estado
mexicano. Se asumen cotidianamente
costos casi insalvables como el rescate
de los bonos del aeropuerto de Texcoco,
que con la nueva "oferta" de recompra
del Gobierno Federal, terminará cos
tando unos diez mil millones de dólares
no por la obra, sino para impedir que se
realice, y se dice que esa compra de bo
nos no tendrá costo presupuestal, lo que
no es cierto: para pagarlos y no cons
truir el aeropuerto, se usarán!los recur
sos del impuesto a los viajeros, el TUA,
que a su vez tendrá un aumento del casi
27 por ciento: son recursos que no están
en el presupuesto, pero son recursos pú
blicos que están en un fideicomiso, son

recursos fiscales, que estaban destina
dos a usarse para construir un aeropuer
to y que ahora se utilizarán para que no
se construya.
Lo más grave de esto es que con la

fiebre restauradora del viejo régimen
lo que se está perdiendo de vista es la

oferta más importante y la que llevó a la
Presidencia a López Obrador: la ofer
ta social, la lucha contra la desigualdad
y la pobreza. En estas dos semanas, el
presidente López Obrador se ha pelea
do con la Suprema Corte de justicia de
la Nación, reducido salarios, congelado
policías, cancelado proyectos, cerrado
edificios públicos, revocado reformas,
desde la Educativa hasta la Energética,
pero no ha tenido tiempo de centrarse
en lo importante, en la razón de que hoy
esté despachando en Palacio Nacional:
su política social.

López Obrador no será recordado
por las medidas de destrucción res
tauradora del pasado régimen. Esas
terminan siendo siempre historias de
fracasos. Si va a quedar en la historia
será por haber sacado a millones de la
pobreza. Y, paradójicamente, las medi
das que está tomando, más allá de sus
buenas o malas intenciones, lo que es
tán provocando es una creciente asfixia
financiera que detendrá el crecimiento
del país y le dará menos recursos para
sus programas sociales.
Ya lo hemos dicho en varias ocasio

nes en este espacio, pero debemos in

sistir en ello. El éxito de los gobiernos
de Luis Inácio Lula da Silva, en Brasil,
que hacen que al día de hoy sea recor
dado, aunque el viejo líder sindical esté
preso, como el gobierno más exitoso de
la izquierda latinoamericána de las últi
mas décadas, fue que no se ocupó de los
símbolos, sino de la realidad. No se pe
leó con los mercados, sino que los utilizó
en su beneficio y dedicó los enormes re
cursos que pudo obtener gracias a ellos,
para sacar de la pobreza a millones de
compatriotas. Nunca Brasil fue tan po
deroso económica, política y diplomáti
camente como entonces, porque nunca
antes tantos pobres pasaron a ser parte
de la clase media, nunca un presiden
te'fue tan popular como Lula, recibido
como un estadista, tanto por Barack
Obama como por Putin. por Fidel o
Raúl Castro y por Angela Merkel.

Para tener una lucha exitosa contra
la pobreza y la desigualdad se requiere,
por supuesto, luchar contra la corrup
ción y la inseguridad, pero para que esa
lucha sea exitosa el requisito previo es
contar con un país próspero y que ge
nere riqueza. No tiene sentido repartir
la pobreza, se tiene que contar con re
cursos y esos provienen no del gobierno
que no deja de ser un simple recauda
dor, sino de la iniciativa y la inversión
privada. Y hoy los mercados y los gran
des capitales están desconfiando pre
maturamente de la administración de
López Obrador por su lucha contra los
símbolos del poder.
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No tiene sentido utilizar miles de
millones de dólares para que no se
construya una obra de infraestructu
ra esencial y rentable; no tiene sentido
perder eficiencia, instituciones y opera
tividad pública para demostrar una aus
teridad que a mediano plazo será cada
día más costosa e ineficiente; no tiene
sentido pelear contra las instituciones
de justicia y las leyes cuando lo que se
demanda para invertir es precisamente
certidumbre jurídica. No ayuda que se
hagan leyes a modo para acomodar un
nombramiento de mediano nivel cuan
do desde hace años lo que se reclama es
precisamente lo contrario: que las nor
mas no se construyan para lograr bene
ficios individuales.
El presidente López Obrador está

perdiendo de vista lo que lo encumbró
como líder. La convicción de que lu
charía contra la desigualdad, reduciría
la pobreza y acabaría con la corrupción
y la inseguridad, la pública y la jurídica.
Para eso se requiere prosperidad, creci
miento y confianza, de la sociedad, de
los mercados y de las instituciones.

Para tener una lucha
ex itosa contra la pobreza
y la desigualdad se
requiere enfrentar a
la corrupción y a la
inseguridad.
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"¿Mi pensión? Híjole...
no la tengo exacta,
pero es más..."
I^l modelo de AMLO en lo político es Benito

Juárez. El retrato del Benemérito está en todas
partes. En el logo del gobierno, en las oficinas de
.las secretarías, en el discurso y el pensamiento
del presidente López Obrador.

La Secretaría de Gobernación no podía ser la excepción.
El Salón Juárez fue escenario de la primera conferencia de
prensa de Olga Sánchez Cordero con los reporteros de la
fuente. Era inevitable evocar al legendario oaxaqueño. No
sólo porque en el salón había un enorme retrato del héroe
nacional nacido en Guelatao en el siglo XIX, sino porque la
"austeridad republicana" de los gobiernos juaristas (1858
1872) marca el rumbo de la 4a Transformación.
Este gobierno decidió aplicar a rajatabla el artículo 127

constitucional que prohibe a cualquier funcionario públi
co ganar más de los 108 mil pesos mensuales que percibirá
mensualmente el Presidente. No le importó que el artículo
94 tuviera como excepción a ministros, jueces y magistra
dos. Las "justa medianía" obliga.
¦ Fuimos de metiches a la conferencia. Llevábamos la idea
de preguntarle a la secretaria de Gobernación sobre su pen
sión de ley como ministra jubilada y su sueldo como alta
funcionarla. En días pasados publicamos ese espacio lo que
nos dijeron en la ventanilla correspondiente: que doña Olga
cobraba el 80% de su pensión en la SCJN y que se le apoya
ba "con chofer y personal".
A eso hay que agregar que un legislador de Morena de

toda nuestra confianza le puso cifra a la pensión de la exmi
nistra: 260 mil pesos mensuales.
Sánchez Cordero reconoció que sí cobra la pensión,

pero negó que le den chofer y apoyo de personal en la Cor
te. Y se comprometió a donar su sueldo de 107 mil pesos
mensuales a una casa hogar para niños discapacitados de
Querétaro. Cuando se le preguntó el monto de la pensión

que recibe trastabilló: "¿Mi pensión? Híjole, no tengo exacta
la otra. Pero es más..."

Si la pensión de ley es más de los 108 mil pesos mensua
les y se le suman los 107 mil que va a donar, sus percepcio
nes están muy por encima de lo que gana AMLO.

No vive en "la justa medianía" y —si le hacemos caso de
la sugerencia del Presidente a los "privilegiados" ministros
debería retirar los retratos de Benito Juárez de Bucareli.
La funcionarla precisó: "Todo lo relativo a los apoyos

adicionales ya no están. Yo pago mi seguro de gastos médi
cqs mayores". Tampoco dio el nombre de la casa hogar de
Querétaro a la que hará la donación.
¦ Doña Olga contó que cuando salió de la Suprema Corte
su esposo le regaló un vehículo para que se moviera y tu
viera cierta protección. "Un Jeep Cherokee. Nada del otro
mundo", dijo.
A su marido le preocupaba su seguridad. Había llevado

casos difíciles relacionados con el crimen organizado cuan
do estuvo en la Primera Sala de la Corte. A pesar de ello,
nunca tuvo escoltas. Únicamente su chofer, asegura.

Y precisa: "Sí, efectivamente, en los últimos tiempos nos
proporcionaron algún vehículo blindado porque éramos de
la Primera Salay teníamos asuntos muy delicados. Pero más
allá de coche blindado y mi chofer, no teníamos absoluta
mente ningún escolta".
Fue entonces que la mujer, quien trabajo 21 años en la

SCJN, soltó "la nota":
"A partir del día 15 que recibo mi primer sueldo, será do

nado a una institución que ya había estado apoyando hace
algunos años. Es una casa hogar para niños con discapa
cidad en Querétaro". La secretaria tuvo palabras de elogio
para los integrantes del Poder Judicial, presentados por el
propio Presidente como "deshonestos".

AMLO dice que ganan 600 mil pesos mensuales y ellos
responden que "ni remotamente". Sánchez Cordero con
tradijo en este tema al Presidente.
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"Puedo decir, sin temor a equivocarme, que en el Poder
judicial, no obstante de tener granitos negros en el arroz, la
enorme mayoría de los jueces y magistrados son gente ho
norable, gente capaz, que viven de su salario".

Reconoció que los salarios de ministros, jueces y magis
trados están protegidos por la Constitución "desde los tiem
pos de Juan sin Tierra". Y eso para evitar presiones ajenas
de otros poderes. Por cierto que López Obrador va a asistir
al informe hoy al Informe del presidente de la SCJN, Luis
María Aguilar, pero no se queda a la comida.
¦ Era la primera rueda de prensa con los reporteros de "la
fuente" de la Segob. Un primer encuentro de doña Olga pa
ra conocerlos. El saludo vino acompañado de una primicia:

El gobierno mexicano lanzará un programa denominado
Navidad en tu Casa dirigido a los migrantes de la Caravana,
principalmente centroamericanos, que quieran regresar a
sus países de origen. Acababa de regresar de la Estación Mi
gratoria de Iztapalapa. Platicó con muchos de ellos. "Quie
ren regresar a sus países de origen muchos de ellos, sobre
todo los niños", aseguró.

¦ Nos llegó a Arsenal copia de una durísima carta de la con
trovertida exsenadora del PRD, Iris Vianey, en contra del
gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles.

El texto de la mujer a la que alguna vez vincularon con los
Caballeros Templarios, es elocuente: "Me apena profunda
mente haberte dado mi voto. Y más el hecho de haber con
vencido a miles de michoacanos de apoyarte para gobernar
nuestro estado. Nos engañaste y hoy te vemos tal cual eres:
ruin, mezquino, miserable, tacaño y falto de nobleza.

"Eres cruel y deshonesto. Juraste guardar y hace guar
dar la Constitución en nuestro estado, así como garantizar
nuestros derechos. No lo hiciste y hoy como pueblo te lo
demandamos: RENUNCIA. Dentro de poco podrás huir sólo
con tus bolsillos llenos y la deshonra de tu pésimo gobierno".
Iris lo quiere "tras las rejas". ¿Algo más?
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LA FERIA

Odebrecht, el INAI, la PGR
v el parto de los montes
Salvador
Camarería
El Instituto Nacional de

Transparencia, Acceso a la
Información y Protección

de Datos Personales (INAI) ha
sostenido una pugna de meses
con la Procuraduría General de
la República para que esta dé a
conocer los nombres de los im
plicados en el caso Odebrecht,
la constructora brasileña que ha
reconocido sobornos en México
por 10.5 millones de dólares.
Durante el sexenio de Enri

que Peña Nieto, la PGR se negó a
aceptar una resolución del INAI
al respecto, e incluso se incon
formó ante ese mismo órgano
llegando al punto de reservar la
información cinco años. Y ayer,
el pleno del órgano de trans
parencia reiteró que la Pro
curaduría debe dar a conocer
los datos de aquellos que han
sido declarados en torno a esta
investigación.
A punto de cumplirse dos años

de que se revelara el caso de
corrupción de Odebrecht, que
aceptó en una corte de Estados
Unidos sobornos en una docena
de países, el gobierno de Andrés
Manuel López Obrador tiene
una oportunidad dorada para
diferenciarse de su antecesor
en tomo a este escándalo. Y esa
oportunidad pasa por no sólo
cumplir lo que demanda el INAI,
sino ir más allá.

Porque lo peor que podría
pasar es que la nueva adminis
tración federal acatara lo que le
solicita el INAI, pretendiendo
al mismo tiempo hacer creer a
la sociedad que la actit ud de la
PGR ha cambiado para bien.
Todo ello porque es muy pro

bable que en los expedientes de
la PGR no haya lo que la ciu
dadanía espera, es decir, una
investigación exhaustiva de los
sobornos que Odebrecht recono
ció haber pagado en nuestro país
entre 2010 y 2014.
Y ello sería así porque a ciencia

cierta hay todo un enigma sobre
el alcance de lo indagado por la
Procuraduría, dado que quienes
tienen los hilos de la informa
ción son los brasileños y estos
no lavan a entregar si no hay
un convenio de colaboración
que incluya los términos de un
acuerdo de reparación.
Como es sabido, una vez que

la constructora sudamericana
llegó al acuerdo en la corte de
Nueva York, Brasil dijo a las fis
calías de los distintos países en
donde Odebrecht reconoció ha
ber incurrido en mordidas, que
la colaboración estaba sujeta
a la condición de no juzgar de
manera local a los ejecutivos de
la empresa. Es decir, con la me
diación de las autoridades bra
sileñas la constructora aportaría
información siempre y cuando
se dejara fuera de nuevas pes
quisas a sus ejecutivos y se acep
tara un acuerdo de reparación
que cerrara, con respecto a los
sobornadores, el tema.
El incentivo para cualquier

país a firmar eso estriba en que
no sólo se impondría una multa
a la empresa por sus sobor
nos, sino que se tendría acceso
a información (y sobre todo
pruebas) sobre aquellos que
recibieron las coimas, y contra
estos sí podría armarse un caso
robusto.
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Cuando Raúl Cervantes re
nunció a la PGR en octubre de
2017, aseguró que el expediente
Odebrecht estaba listo para que
se procediera a su ejecución. Sin
embargo, hoy no hay claridad
sobre si la intención (anunciada
en su momento) de firmar el
convenio de colaboración entre
México y Brasil realmente se
concretó; o si incluso habién
dose dado ese paso tal firma
es relevante, pues al no haber
acuerdo de reparación (ha tras
cendido que las autoridades
mexicanas no habrían aceptado
el monto a pagar que proponía la
empresa; nunca ocurno ei inter
cambio de información.
De forma tal que si en los

próximos días la PGR de AMLO
anunciara que cumplirá con lo
que le demanda el INAI, tal gesto
podría derivar en un nuevo
fiasco.
Lo que se requiere en este caso

es que la PGR retome la negocia
ción con BrasüOdebrecht, pon
derar la oferta de reparación de
daño que se tenga y recibir toda
la información, y las pruebas,
sobre los sobornados. Incluso a
cambio de no proceder aquí en
contra de la constructora o sus
ejecutivos.
De lo perdidj, lo que aparezca,

pues. Claro, si realmente lo que
se quiere es que aparezca lo más
posible. Porque si quieren hacer
como que hacen, los nuevos de

la PGR podrían aceptar el reque
rimiento del INAI, nos entera
ríamos de algunas cosas, pero la
verdadera mina de información
seguiría a la espera de una real
voluntad de hjcer justicia.
Dicho de otra forma, cumplir

con la resolución del INAI no
será ni remotamente suficiente
si lo que se quiere es ir al fondo
del caso que ha llevado a presi
dentes de otros países latinoa
mericanos a la cárcel o frente a
los tribunales. ¿Qué hará López
Obrador con este caso? ¿Apli
cará el famoso punto final o ne
gociará con los brasileños?

Lo que se requiere
en este caso es que
¡a PGR retome la
negociación con
BrasüOdebrecht"
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CONFIDENCIAL

Oirá, pero no comerá
con ministros
Si acaso alguien no ha dimensionado el diferendo entre los
poderes Ejecutivo y Judicial, aquí una prueba de forma que
dice mucho del fondo. Y es que Andrés Manuel López Obrador
aceptó asistir hoy al cuarto Informe de labores del presidente
de la Corte, Luis María Aguilar, pero optó por no quedarse
a la tradicional comida que siempre ofrece el Alto Tribunal.
¿Será que no quiere convivir más de lo políticamente necesario
con los jueces? Eso sí, nos dicen que el Presidente irá a pie a la
cita, cruzando el Zócalo de la Ciudad de México.

Predicar con el ejemplo
Ayer diputados y senadores de Morena que acudieron a la cita
con el Presidente en Palacio Nacional dejaron estacionados sus
vehículos algunos, modestos autos compactos y otros, lujosas
camionetas en pleno circuito de la Plaza de la Constitución, es
decir, en lugar prohibido. Parece que el ejemplo no les basta.
Tampoco el enojo que provocaban ese tipo de actitudes en el
sexenio anterior.

Trabajo navideño
Los diputados del Congreso de la Ciudad de México no cerra
rán los trabajos legislativos el 20 de diciembre, como lo tenían
planeado. Será hasta después de Navidad. Según el coordina
dor de Morena, Ricardo Ruiz, el 24 (Nochebuena) o el 25
(Navidad) recibirán la propuesta de Presupuesto para 2019,
ya que por ser año electoral los plazos se extienden. Así que no
hay duda de que se realizará un trabajo navideño.

Al que madruga...
Si los reporteros de la fuente presidencial se quejan de tener
que llegar a las 07:00 am para "la mañanera", no quisieran es
tar en los zapatos de los secretarios. Ayer, en su primera confe
rencia, la titular de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, reveló

que el presidente López Obrador cita a sus funcionarios a las
6:00, pero él llega 15 minutos antes. Esa dinámica confesó
ha orillado al gabinete a llegar a las 5:30 o 5:45.

Misa guadalupana
en Palacio de Gobierno
Sorpresa causó ayer a los morelenses ver que el gobernador,
Cuauhtémoc Blanco, varios secretarios y servidores públicos
del estado acudieron a una misa en honor a la Virgen de Guada
lupe. .. en pleno Palacio de Gobierno. A la homilía, organizada
por la dirección de Servicios Generales, acudió el mandatario por
invitación, y dijo que se trataba de una bonita tradición que él
tiene desde que fue monaguillo, a la edad de nueve años.

Escenarios poblanos
En Puebla, panistas y morenistas mantienen la disputa sobre la
ceremonia para la toma de protesta de la nueva gobernadora,
Martha Erika Alonso, en la sede legislativa. Mientras el PAN
denunció que no existen las condiciones para el acto en el Con
greso estatal, Morena aseguró que se garantizará el respeto a la
próxima mandataria. Lo que sí es seguro es que la futura gober
nadora dará su primer mensaje en el Auditorio de la Reforma ya
se enviaron las invitaciones, aunque no existe la certeza res
pecto de si habrá un representante del gobierno federal.

El caso Mauricio Farah
Toda una excepción es Mauricio Farah, quien por muchos
años fue secretario general de la Cámara de Diputados, cuando
las mayorías fueron del PRI o del PAN. Apenas unas sema
nas después de que dejó su cargo, fue nombrado en un puesto
equiparable, secretario general de servicios administrativos del
Senado, ahora con mayoría de Morena. Nos harían mucha falta
funcionarios como él, que fueran reconocidos por tirios y troya
nos, sin importar quienes tuvieran el control parlamentario.
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USO DE RAZON

Promesa cumplida,
aunque falta el Congreso
Pablo
Hiriart
El Presidente le cumplió a la

CNTE y al equipo de Elba
Esther Gordillo el compro

miso de echar abajo la Reforma
Educativa.

Para atrás la reforma que los
evalúa, los obliga a dar clases,
introduce mecanismos transpa
rentes de ascensos y promociones
basados en el mérito, y cambia
contenidos, planes y programas
de estudio.

Para ser precisos, lo que hizo
el presidente López Obrador fue
enviar a la Cámara de Dipula
dos un proyecto de decreto para
derogar la reforma, pero falta la
última palabra del Congreso ya
que se trata de modificaciones
constitucionales.

En la iniciativa se plantea elimi
nar al Instituto Nacional de Eva
luación Educativa (INEE), con
lo que se deshace un organismo
constitucional autónomo, encar
gado de evaluar los resultados, el
desempeño, la calidad de todo el
Sistema Educativo Nacional.
De prosperar la iniciativa pre

sidencial, esas tareas queda
rán en manos de un organismo
integrado por la propia SEP, el
sindicato y algunos invitados,
según lo informó ayer el nuevo
titular de Educación Pública.
A decir del propio INEE, es

"volver a dejar la evaluación
de diversos componentes del
sistema educativo a la misma
autoridad encargada de prestar
el servicio educativo".
Ejemplifica: "Hacerlo es equi

valente a que de nueva cuenta
fuera la Secretaría de Goberna
ción la que organizara las

elecciones y contara los votos".
Otra vez a empoderar al sindi

cato en la rectoría de la educa
ción del país.
Y las evaluaciones de los

maestros serán voluntarias y sin
consecuencias.
El Presidente tiene todo el

derecho a mandar esa inicia
tiva, aunque signifique un triste
retroceso para la educación de
la niñez mexicana. Así piensa.
Ganó las elecciones. La mayoría
votó por él y esa fue una de sus
propuestas de campaña.
Le cumplió a su clientela elec

toral, sin engañar a nadie. Pero a
cambio no le hace bien a México.
Falta aún la prueba del Con

greso y existe el derecho a
opinar sobre la regresión que
significa este paso atrás.
Los maestros ya habían acep

tado evaluarse: más de 206 mil
docentes obtuvieron la plaza o
ascenso a través de un examen.
Fueron asignadas por con

curso 153 mil plazas, en los que
participaron normalistas y egre
sados de universidades.
Hasta los normalistas de

Ayotzinapa se evaluaron, y
46 de 67 aspirantes que hicie
ron el examen tienen su plaza
de maestros gracias a méritos
académicos.

En las plazas difíciles como
Chiapas, Oaxaca, Guerrero y
Michoacán, se evaluaron el
99, 80,100 y 97 por ciento
respectivamente.
Se detectaron y quitaron de la

nómina a 44 mil aviadores. Hoy
esas plazas las ocupan profeso
res que sí dan clases y son aptos
para estar frente al grupo.
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Como se puede ver, el paso
difícil ya estaba dado. No hubo
huelga en mayo por primera vez
en 20 años.

Había que mejorar la reforma,
seguramente. Pero se optó por
derrumbarla y dar marcha atrás
en lo avanzado.
Otra vez a hacer de los méri

tos sindicales y políticos el me
canismo de ascenso.
De nuevo al protagonismo de

maestros que no dan clases pero
sí toman carreteras, incendian
autobuses, bloquean ciudades,
se apoderan de radiodifusoras
privadas y nos aseguran que
"maestro luchando también
está enseñando".
¿Qué destino les depara a ge

neraciones de niños que saldrá
con ese tipo de educación?
Seguramente habrá algunos

buenos, porque hay buenos
maestros.

Sin embargo la inmensa
mayoría, en los estados más
atrasados del país, seguirán
condenados a vivir de los pro
gramas sociales y a votar por el
partido en el gobierno para qu(
no se acabe el 3poyo.
Cuando crezc an no tendrán

piso parejo para competir por
los empleos bien pagados.
Sin buena educación, genera

ciones de niños mexicanos esta
rán condenadas a la pobreza.
Ojalá el proyecto del Presi

dente y del secretario de Edu
cación funciore. y tengamos, er
un año, cien universidades nue

vas, de calidad. Seria fantásticc
pero no es creíble.
No es creíble , entre otros pur

tos, porque los irgumentos que
usaron para proponerle al Con
greso echar abajo la Reforma
Educativa son falsos, como ve
remos mañane.

Lo que hay hasta ahora es el
cumplimiento de una promesa
a la ¿NTE. Y se risfacción de
una fobia ideológica contra la
reforma que se pretende borrar
aunque con ello se condene a
los niños pobres a seguir siendc
pobres porque no tuvieron el
piso parejo par e; desempeñarse
en la viria.

"Le cumplió a su
clientela electoral
sin engañara nadie.
Pero a cambio no le
hace bien a México"
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ESTRICTAMENTE
PERSONAL

Crónica de los tropiezos
Raymundo
Riva Palacio
Qué ironía en la cuarta

transformación. El ab
solutismo, propio de un

viejo régimen no de uno nuevo,
ha metido al presidente Andrés
Manuel López Obrador en una
secuencia de problemas que ya
sabemos cuándo y cómo empe
zaron, pero no cuándo y cómo
terminarán. Se planteó en este
espacio desde principios de
Octubre que la novatez del
gobierno entrante produ
cía escalofríos, cometiendo
errores que tendrían la opor
tunidad de corregir antes de
que asumiera López Obrador el
poder, Han pasado sólo 13 días,
que parecen un año, y siguen
cometiendo los mismos errores,
pero con una diferencia: ahora
ya cuestan política y económi
camente. Todos los días, literal
mente, hay nuevos equívocos
y molestias porque las cosas no
salen como esperaban.
Lo más costoso ha sido la can

celación de la obra del Nuevo
Aeropuerto Internacional de Mé
xico en Texcoco, cuyo solo anun
ció tuvo un impacto en las tasas
de interés que incrementó en 50
mil millones de pesos la carga
en el Presupuesto para 2019, lo
que introdujo mayores obstácu
los para financiar los programas
sociales de López Obrador. Adi
cionalmente se dio la pérdida de
confianza en López Obrador, y
provocó que empresas europeas
comenzaran a desmontar sus
operaciones comerciales en Mé
xico, mientras que otras empeza
ron a trasladarse a Brasil.

La suspensión de proyectos de

inversión de empresas mexica
nas fue casi total, sumándose a lo
que ya había sucedido con firmas
extranjeras. El dinero continuó
saliendo de México al no encon

trar los capitales tranquilidad en
las declaraciones del Presidente.
López Obrador ha dicho que
no será rehén de los mercados,
pero la falta de conocimiento de
los mercados de su equipo no lo
llevó a ser rehén, pero sí a modi
ficar su proyecto de nación. La
incertidumbre detuvo obras en el
país y un dinamismo ominoso en
el sector de bienes raíces.
El clima de inversión quedó

profundamente dañado, así
como la certidumbre del futuro
mediato. El anuncio de que se
cancelaría Texcoco obligó a la
Secretaría de Hacienda a salir al
mercado a recomprar bonos que
financiaron parte de la construc
ción del aeropuerto. La primera
oferta fue rechazada y la segunda
fue vista de mejor manera, pero
no se sabe aún cómo finalmente
reaccionarán los tenedores de los
bonos. La segunda oferta incor
pora una rectificación en la pro
mesa de López Obrador, de que
aumentaría el volumen de pa
saje en el aeropuerto de Toluca
a ocho millones de pasajeros, y
establece como máximo cinco
millones, como originalmente se
hizo el proyecto, a fin de que no
lastimen la Tarifa de Uso de Ae
ropuerto, que quiere incremen
tar el gobierno para apalancar la
recompra de los bonos. Paradó
jicamente, la TUA fue el instru

mento para f inanciar Texcoco, y
ahora, sin ese aeropuerto, servirá
para evitar que los demanden

en tribunales neoyorquinos. La
decisión explícita del Presidente
convirtió una caja registradora
de ingresos en un costo.
Las decisiones incomprensi

bles y la novatez del equipo están
siendo la marca de la administra
ción de López Obrador en la pri
mera quincena del sexenio. Pero
lo que está ocurriendo no es por
el infortunio que vino de fuera,
sino obedece a un diseño, quizás
a partir de un diagnóstico equi
vocado, sobre el nivel de calidad
de funcionarios que quiere en su
gobierno, cuyo recorte salarial
no sólo acható el conocimiento
que rodea al Presidente, sino que
adicionalmente llevó a la nueva
administración a sostener casi

mil 500 litigios de amparo contra
esa medida y un enfrentamiento
con el Poder Judicial. En este es
pacio se publicaron en agosto las
probables consecuencias de
loque se fraguaba.
"Si López Obrador no cam

bia el machete por el bisturí se
apuntó, su promesa de cam
paña se convertirá en una me
dida que por las mejores razones
tendrá las peores consecuencias
para él, para su gobierno y para
quienes hoy celebran en el ajuste
de cuentas salarial que planea,
porque serán quienes junto con
el resto de los mexicanos paguen
los efectos que tendrá probable
mente la tabula rasa que pre
tende el próximo Presidente
de México, que llevará a una
administración pública sin cali
dad de gestión y con pérdida de
experiencia".
Ni guardó el machete ni corri

gió el rumbo. El sector energé
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tico es un ejemplo. Cuando Rock
Nahle, la secnr.aria de Energía,
acudió a su pr .mer encuentro coi
el exsecretario Pedro Joaquín
Coldwell durante la transición, 1<
explicaron por más de tres horas
las entrañas de l sector y lo que s«
había hecho e i términos de in
versión e infraestructura. Al ter
minar, Nahle d ijo que todos los
datos que le habían presentado
eran falsos, y í acó de la bolsa un
recorte de La Jomada, como sus
tento de su impugnación.
Otro caso es Octavio Oropeza

Romero, el director de Pemex,
quien al tener su primer encuen
tro en la transición, dijo que
querían abrir licitaciones para
refinerías el 1 de diciembre y
producir 600 mil barriles diarios
más de petróleo. Imposible, le
dijeron, si no sabía qué quería
licitar y tampoco podían pro
ducir ese volu nen de petróleo
por falta de inversión, porque se
habían utilizado esos recursos er

las finanzas públicas. Le advir
tieron, eso sí, que tuviera mucho
cuidado para que el presupuesto
de Pemex no tuviera más gasto
que ingreso, porque las califica
doras podrían bajar la deuda de
la empresa. De eso, respondió,
no entendía nuda.

En la prensa política abundan
las descripciones negativas sobre
el equipo de López Obrador. Per*
ya sabemos qu: el Presidente no
escuchará las críticas ni las obser
vaciones. Lo que no sabemos es
hasta dónde llegará y cuánto nos
costará. La primera prueba será
este sábado, cuando se presente
el Presupuesto para 2019. Ahí
se podrá proyectar certidumbre
financiera, o el principio de tur
bulencias fina ncieras que termi
narán en crisis.

"Todos ¡os días hay
nuevos equívocos y
molestias porque ¡as

cosas no salen como
esperaban"

"La decisión explícita
del Presidente

convirtió una caja
registradora de
ingresos en un costo"
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EL PRIVILEGIO DE OPINAR

Los rayados de la SCJN
¦na
En el lenguaje coloquial mexicano

el verbo rayar tiene varias con
notaciones. Rayar es el acto de

pagar a los trabajadores, sobre todo a
los que se les paga por semana. Por esta
razón se le llama raya al dinero que re
cibe el empleado por el trabajo de una
semana. Recuerdo el cuento del obrero

que llega a su casa en estado de ebrie
dad y al presentarse frente a su espo
sa ésta lo regaña. Además de venir has
ta las chanclas agrega la señora en su
filípica que en este caso podría decir
se pedíñca ya no traes la raya. El indi
viduo señala su pantalón y le dice: Voy,
voy, pos ni que plancharas tan bien.

También se utiliza el verbo como susti

tuto de mentar específicamente la madre.
¿Por qué sacaste cero en gramática? Por
que le rayé la madre al profesor.

Existen otras acepciones de rayar co
mo la de rayar el caballo: se emplea cuan
do un charro frena bruscamente su caba

llo que vaagalope. Va un cuento breve:
El charro rayó su caballo, lo convirtió en
cebra.

Pero la acepción coloquial de rayar que
me interesa mencionar es aquella que se
le aplica a alguien cuando le va muy bien
en un negocio, recibe un buen regalo oes
gratificado con un buen sueldo. ¡Te rayas
te con el auto que te dieron en tu trabajo!

En la polémica que en el marco de la
Ley de Remuneraciones se ha puesto al
rojo vivo sobre los altos sueldos que de 
vengan los Ministros de la Suprema Corte
de Justicia, el presidente Andrés Manuel
López Obrador al hablar del tema expre 
só: "Se molestan, pero la verdad es que se
rayan con sueldos elevadísimos".

López Obrador ya había advertí 
do: "quien quiere hacer dinero, que no
se ocupe de estas funciones (funciona
rio público); puede dedicarse a cualquier
otra actividad, además es legítimo; pe 
ro el servidor público no está para hacerse
millonario".

En representación de los ministros de
la Suprema Corte, durante la toma de pro
testa, en el salón de plenos de la SCJN, de
una juezay 30 magistrados de circuito,
Jorge Mario Pardo Rebolledo, leyó con
muchos tropiezos un discurso en el que
manifestó que el principio de la demo 
cracia descansa en la división de pode 
res y "en el absoluto respeto mutuo de sus
respectivas competencias y facultades".
(Aquí el que redacta reconoce su ignoran
cia y pregunta: ¿Cada poder fija los suel
dos de quienes lo integran?).

Además Pardo Rebolledo señaló que "el
equilibrio entre poderes descansa en su
propia independencia y por ello la Consti 
tución federal contempla un esquema de
resolución de conflictos entre Ejecutivo
y Legislativo, pero no de conflictos entre
el Poder Judicial y los otros poderes de la
Unión, pues se da por sentado que dicho
conflicto no puede ni debe existir si todos
respetan la autonomía judicial. (Vuelvo a
preguntar: ¿La autonomía judicial permi
te que los Jueces o Magistrados de la SCJN
determinen sus sueldos y prestaciones?).

Como en uno de sus arrebatos  espe
cie de deformación profesional por tantos
años de andar de candidato AMLO es

tableció, sin tener el dato preciso, que los
Ministros de la SCJN ganan más de 600
mil pesos mensuales, tuvo que rectificar:
"Pero si no son 600 mil, son 500 mil pe
sos y no tengo la menor duda que son los
servidores públicos mejor pagados del
mundo".

Como un servicio a la comunidad, he
aquí lo que gana el ministro presidente
de lamulticitada Corte. Todos los rubros

son en pesos mexicanos y la fuente es el
presupuesto de egresos del 2018. Suel
do Anual: 4,743,537; Prima vacacional
95,475; Aguinaldo 586,317; Seguro de vi
da institucional 33,876; Seguro de gastos
médicos mayores 47,770; Seguro de se
paración individualizado 528,782; Estí
mulo antigüedad 46,154; Ayuda de ante
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ojos 3,100; Pagopornesgo 853,223. Esto
suma en un año 6,938,234 pesos. Esta
cantidad dividida entre 12 meses nos da

por resultado que el Presidente de la Cor
te , actualmente Luis María Aguilar Mo
rales, gana 578 mil 186 pesos 17 centavos
mensuales. Por ahí cerca deben de andar

los otros diez (aunque en este momen
to son nueve) jueces del alto tribunal. No
muy lejos de lo señalado por el presidente
de la república.

El periódico El Universal de ayer infor
mó los sueldos de los homólogos del Juez
Aguilar Morales en otros países, dio las ci
fras en dólares que yo convertiré en pesos
considerando los billetes verdes a 20 pe
sos. El de Estados Unidos gana 267 mil dó
lares anuales (445,00 pesos mensuales).
El de Holanda gana 147 mil 378 dólares
con 17 centavos anuales, con prestaciones
(245 mil 630 pesos 28 centavos al mes).

El de España gana 107 mil dolares por 12
meses. (178 mil 333 pesos 33 centavos ca
da mes). Visto así, el mexicano está mejor
pagado que el de los tres países que tienen
mejor economía que la nuestra.

Con la información anterior, aun con
siderando que para ser Ministro de la Cor
te hay que tener una preparación especia
lizada y gran experiencia, comparado con
lo que percibe un profesionista medio, re 
conozcamos que ganan mucho dinero.
Ahora bien, si su sueldo se lo ponen ellos,
más que rayados son manchados. Aquí
entra la voz de la sociedad que les pregun
ta con humildad: ¿Es lo menos que nos
pueden cobrar por sus servicios?
WHATSAPP

Mi hijo seacercóymedijo: "melape
las". Le puse un madrazo que hasta tiró la
mandarina que traía en las manos.
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CAFÉ POLÍTICO

Palabra cumplida:
reforma educativa

kaput
José Fonseca

Al firmar la iniciativa de reforma constitucional que
en estricto rigor deroga la reforma educativa del
pasado sexenio, el presidente Andrés Manuel López

Obrador dijo urbi and orbi: promesa cumplida.
Los coordinadores de las bancadas de Morena en las dos cá

maras del Congreso tienen el compromiso de lograr la mayoría
calificada que exige la aprobación de esa reforma constitucional.

Como dijo el presidente, él ya cumplió su promesa. Los coor
dinadores habrán de dialogar y negociar para conseguir los vo
tos faltantes para la mayoría calificada.

Durazo: gran apoyo a la Guardia Nacional
Además de Tatiana Clouthier, quien pedía mando civil para la
Guardia Nacional, el titular de Seguridad Pública, Alfonso Du
razo, afirmó que los gobernadores respaldan al organismo, lo
cual no sorprende.

No sorprende porque, según se dijo en alguna de las conferen
cias de prensa en Palacio Nacional, la Guardia Nacional asumirá
la tarea en la persecución de los delitos del fuero común, no sólo
los del fuero federal.

Esa ampliación de funciones puede ser un riesgo, pues asume
la responsabilidad hasta por delitos cometidos hasta en el más
remoto rincón de la República y libera de culpa a los gobiernos
estatales.

Las 1,000 voces de la cuarta
transformación

A12 días de que la República es gobernada por el presidente Ló 
pez Obrador y la cuarta transformación impulsada por el par
tido Morena y parece que, a pesar de que el primer mandatario

es un eficaz comunicador, a veces el regimen parece hablar con
1,000 voces.

Dicen que es bueno que haya posiciones diferentes entre los
morenistas sobre los temas de la compleja agenda política y so
cial de la República, por aquello de la pluralidad, pero hay que
evitar que las declaraciones alteren objetivos del gobierno.

Si el gobierno lopezobradorista hace grandes esfuerzos para
fortalecer su acercamiento con las Fuerzas Armadas, poco ayu
da, por ejemplo, que la senadora Maribel Villegas amague con
reducir salarios a los militares.

NOTAS EN REMOLINO

Al hablar ante la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputa
dos, el titular de la SHCP, ratificado unánimemente, explicó que
no se usarán recursos del presupuesto federal para la recompra
de bonos del Aeropuerto en Texcoco... El coordinador de los di
putados de Morena, Mario Delgado, advirtió que el ajuste al Po
der Judicial se hará hasta el presupuesto del 2020... Esta afirma
ción coincidió con lo dicho por la secretaria de Gobernación,
Olga Sánchez Cordero, quien aseguró que no se harán modifica
ciones al presupuesto del Poder Judicial... Acudieron aun acuer
do con el presidente de la República los titulares de Salud, Jorge
Alcocer, y el director del IMSS, Germán Martínez Cázares... Al
parecer la actual política hacia los migrantes centroamericanos
ha sido interpretada por Washington como la tácita aceptación
de que nuestro territorio será una suerte de sala de espera para
los solicitantes de refugio enEstados Unidos... No tardará mucho
en ponerse en marcha el proceso para escoger al fiscal general de
la República, aunque su designación podría ser transitoria, para
luego escoger a alguien más definitivo...
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SIGNOS VITALES

¿Comunicar es gobernar?
| Alberto Aguírre

El desmantelamiento de Los Pinos fue

paulatino. El moderno edificio don
de despachaba Frank Guzmán, casi en

la confluencia de Parque Lira y avenida Cons
tituyentes, quedó sin archivos, mobiliario y
equipo de cómputo hace un mes. Allí también
estaba la sala de prensa y el salón de confe
rencias, pero conforme se extinguía el sexenio
peñista, también redujeron actividades.

La fuente presidencial ya no viajó a Buenos Ai
res y en esa oficina, a petición expresa de Rober
to Calleja, sólo quedó una PC con impresora para
recibir el último envío sobre la participación del
mandatario en el G20.

Una computadora y una impresora es lo único
que encontró el nuevo equipo de comunicación
social de la Presidencia de la República, que en la
última etapa de la entregarecepción sólo requi
rieron dos cosas: un organigrama con el núme
ro de plazas disponibles y las claves de las cuentas
del gobierno federal en las redes sociales.

Ni Yolanda Martínez Mancilla, responsable
del área de gobierno digital en Los Pinos, ni su
equipo ubicado en el edificio de Nuevo León po
dían cumplir con esta última exigencia: cada una
de las 305 dependencias federales terna su pro 
pió web master, desde la creación a la plataforma
gob.mx. Adicionalmente, la exresponsable de la
Estrategia Digital, AlejandraLagunes, habíamo
nopolizado su manejo.

Así, a la medianoche del viernes 30, la cuenta
@PresidenciaMX —con 3 millones de seguidores
en Twitter — pasó a ser el "archivo histórico de la
administración 20122018" y la administración
entrante abrió @GobiernoMX, que a 10 días de su
habilitación apenas suma 178,000/oííowers.

Para la cuarta transformación, Internet es el
nuevo escenario para la información, lapartici
pacióny el debate de ideas, por lo que optimi
zar el uso de las nuevas tecnologías digitales para
mejorar las servicios que prestan las institucio 
nes públicas y para comunicarse horizontalmen
te con los ciudadanos es una prioridad.

Determinante del nuevo modelo, sin duda, es
el recorte de los presupuestos destinados a la pu
blicidad oficial. Y también, la idea de que las re
des sociales permiten contactar directamente a
los ciudadanos lo que pone a los medios tradicio 
nales —principalmente a la prensa escrita— en
segundo plano. Este modelo parte es implemen
tado de maneras distintas en el Poder Legislativo,
de mayoría morenista.

En el Senado de la República están emplaza
dos a sancionar una nueva Ley de Comunica
ción Social, "que considere y conceptualice inte
gralmente todos los aspectos de la comunicación
del gobierno, no solamente los gastos en cam
pañas ". En la Cámara de Diputados también han
propuesto la conversión de los medios de difu
sión del gobierno —electrónicos y digitales— en
verdaderos medios públicos que no sólo funcio 
nen como cajas de resonancia de las políticas pú
blicas, sino que "tengan audiencias masivas" a
partir de su credibilidad. ¿Una tropicalización del
modelo BBC?

Pero la instrumentación de este nuevo paradig
ma avanza, atrompicones. Los primeros obstácu
los están en la cobertura diaria de las actividades

presidenciales. El pasado viernes 7, los reporteros
que viajaron a Nayarit para acompañar a AMLO en
su recorrido por las comunidades afectadas por el
huracán Willa, se quejaronpor las continuas fallas
del equipo de Ramírez Cuevas.

"Jesús es de primera", cortó el Ejecutivo fe
deral. Las quejas contratas Chuchos —el direc
tor de Medios de la Presidencia es el exconsejero
electoral, Jesús Cantú— arreciaron durante el fin
de semana, por haber anunciado erróneamen
te sobre la colocación de la primera piedra de la
refinería de Dos Bocas en Tabasco —1o que gene
ró un airado reclamo de la secretaria de Energía,
Rocío Nahle— y la aplicación de un nuevo siste
ma de acreditaciones en línea para las conferen
cias mañaneras.

El acceso a Palacio Nacional y la incorporación
de tas reporteros a la comitiva presidencial de 
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penden de la Ayundatia, a cargo de Daniel Asad.
Y fuera de la CDMX, no hay reportero de la casa
presidencial.

En construcción, el nuevo modelo repite mu
chos de los vicios del pasado. De acuerdo con una
minuta de la segunda sesión del "taller de voce
ros" ahora deberá privilegiarse al Ejecutivo fede 
ral. "La imagen que se quiere dar es de austeridad
y cercanía con la gente, respetando su investidu
ra", indicaron.

¿La promoción de la figura presidencial, más
que los contenidos? Efectuada el pasado jueves 6
en las oficinas de la asesoría técnica, en la colonia
Condesa, esa reunión concitó a 40 comunicado 
res, de 23 dependencias públicas según un listado
que ayer circuló profusamente y en el que conve
nientemente se omitió a los anfitriones: Ramírez

Cuevas, Cantú, Paulina Romero — encargada de
la imagen de la Presidencia— y Juan Carlos Alta
mirano, director de Comunicación Digital, quien
ascendió a esa posición por recomendación de
la diputada regiomontana, TatianaClouthier. El
exdirector de Neática instruyó a los voceros su
bir materiales nuevos a las plataformas — Face 
book, Twitter, Instagram, Youtube— de sus de
pendencias, para trascender los contenidos de la

pasada administración y tener a una persona en
focada a las cuentas del titular, principalmente
en Twitter.

La tercera reunión de los voceros de la cuarta
transformación ocurrirá esta mañana.

EFECTOS SECUNDARIOS

PRESENTE. El magistrado electoral, Ildafer In
fante, precisó que en lo que va del mes no ha
cumplido con comisión oficial alguna en el ex
tranjero. Felipe de la Matay Reyes Rodríguez re
gresaron el pasado viernes 7, mientras que José
Luis Vargas comenzó antier una gira europea.

LIMPIEZA. La reconducción de la CFE pasa
necesariamente por una revisión de los contratos
vigentes, firmados por sus filiales. Allí están, por
ejemplo, los 15,000 millones de dólares desti
nados auna red de gasoductos que no servíapa
ra nada. El siguiente paso será revisar las denun
cias formuladas por la CRE respecto a los más de
51,000 millones de pesos que paga la paraestatal
en sobreprecios de combustibles de generación.
Un dato que levanta sospechas es que la mayo 
ría de esos combustibles con precios inflados se
compraban a CFEnergía, a pesar de que daba
precios muy por encima de otros proveedores.
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¿Por qué no se lo
dijeron a López
Obrador?
Respeto; eso es todo en todo.

Florestán

17
1 aeropuerto de Texcoco lleva me

i ses rebotando entre dudas y con
tradicciories.

Elúnico que tuvo la decisión, que no las conse
cuencias, claras, fue Andrés Manuel López Obra
dor, quien desde candidato di jo que lo cancelaría,
aunque dejaralapuerta abierta en dos ocasiones
para que lo financiara el sector privado.
Ya como Presidente electo dijo que no, que el

nuevo aeropuerto se construiría en labase aérea
militardeSantaLucía,conbase en el proyecto de
los ingenieros Riobóoy Samaniego, a los que hizo
responsables de la obra, añadiendo el Benito Juá
rez, que necesita cirugía mayor, versión de Javier
Jiménez Espriú, y al que agregaron el de Toluca,
siempre sin precios ni costos.
En Tercer grado, como Presidente electo, le

pregunté sobre la disposición a cumplir sus pro
puestas de hacer el NAIM con recursos de parti
culares y fue rotundo: El aeropuerto de Texcoco
estámuerto.
Pero resulta que no deltodq,porque de acuerdo

con las condiciones de colocación de 6 mil millones
de dólares de bonos en el extranjero, si suspendían
la obra, tenían que liquidarlos de golpe, al igual que
otros mil600millones de dólares en una Fibra.
Y para evitarlo, se siguió construyendo el aero

puerto que no se va a construir, y en los calenda
rios acordados, también estipulados, y Hacienda
salió a recomprar mil800millones de dólares pa

gando el dólar a 90 centavos, lo que rechazaron
lostenedoresyelmiércolesvolvióasalirconotra
oferta mejorada: dólar por dólar más intereses,
en lo que fue la últimajugada: lo toman o lo de
jan, que los tenedores volvieron a rechazar ano
che, como era previsible.
Yo estoy convencido de que López Obrador

desconocía toda esta ingeniería financiera, los
compromisos y los costos, lo que entiendo.
Lo que no comprendo es que nadie de su equi

poyasesores,sabiéndolo,porquealguienlotenía
que saber, se lo hubiera dicho antes.
SETALES
L. FALSO. Ayer Javier Jiménez Espriú dijo que
es falso que no construir el aeropuerto de Texco
co sea más caro que terminarlo. Yanos veremos al
final de las cuentas.Yseverásuotroerror,elde cál
culo financiero que al final, pagaremos todos, co
mo yalo estamos pagando conel aumento al TUA;
2. DINERO. Carlos Urzúa afirmó que el pago de
los bonos no se cargaría al presupuesto yes cier
to, el fideicomiso del aeropuerto tiene 100 mil
millones de pesos que aguanta la primera ofer
ta, pero no los 7 mil700millones de dólares con
la Fibra. Entonces sí, al presupuesto; y
3. CONTRARREFORMA. Llegó a San Lázaro
la iniciativapresidenrial para derogar la reforma
educativa, paralo que Morena no tiene la mayo
ría calificada, por ser constitucional, ni ahí ni en
el Senado. Hay un contrapeso en la oposición.
¿Lo harán valer? Ya veremos de qué está hecha
esa oposición,

Nos vemos mañana, pero en privado
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TRASCENDIÓ

QUE cada vez se ve más cer
ca la conformación del llamado
G50, que se perfila como un ver
dadero contrapeso a la mayoría
de Morena en el Senado y así lo
dej ó en claro con la votación del
martes pasado, cuando los oposi
tores unificaron su voto en con
tra para modificar la Ley de Enti
dades Paraestatales, con la que al
final se permitió que Paco Igna
cio Taibo II se encargue del Fon
do de Cultura Económica.

Todo parece indicar que las nego
ciaciones entre los coordinado
res de PRI, PAN, PRD y Partido
Verde van viento en popa, unidad
que se pondrá a prueba en las dis
cusiones sobre la conformación
del paquete económicoyla dero
gación de la reforma educativa.

QUE el PT presentará ma
ñana su iniciativaparasometer a
elecciónpopular la designación de
los ministros de la Suprema Cor
te, con la intervención del Senado,
tras las críticas de que Ejecutivo y
Legislativo sí pasan por las urnas y
no es el caso del otro poder.
La propuesta de la bancada que
encabeza Gonzalo Yáñez pre
tende que el Senado integre una
ternay la mande al Instituto Na

cional Electoral, presidido por
Lorenzo Córdova, para que or
ganice la elección en pos de un
periodo de solo seis años.

QUE buen ambiente se vivió
el viernes pasado en la comida or
ganizada por Alfonso Romo, jefe
del gabinete de Andrés Manuel
López Obrtador, y el Grupo de
los 10 en Monterrey, donde se
habló de buenos planes de desa
rrollo empresarial y, sobre todo,
se dejó claro que existen comu
nicacióny diálogo permanentes.
Aunque hay algunos pesimistas
del plan económico de este go
bierno, imperan los optimistas
en el grupo regiomontano.

QUE el gobernador Enrique
Alfaro revisa ya qué se hizo en
materia de seguridad en el sexe
nio pasado, pero sobre todo quién
o quiénes sonlos responsables de
que el C5 en Jalisco no funcione
de forma correcta

Si alguien tiene información
al respecto es el ex gobernador
Aristóteles Sandoval, quien
algo tendrá que decir a la nueva
Contraloría del estado, más si se
le atribuye que pregonaque sigue
siendo el rey. 
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Dedicada a los
peores profesores
A yerfue sepultada iabienilamada (se re

formó la Constitución) reforma educa
tivaque se aprobó en el sexenio pasado,

cumpliéndose así el compromiso de Andrés Ma
nuel López Obrador desde años antes de su elección
como Presidente.
Saboteaday torpedeada por las facciones menos

presentaWesypeorcapacitadasdelmagisfcerioquere
gentea la mal llamada, aquí sí, CordinadoraNacional
de TrabajadoresdelalMucadón (quedominaOaxaca
ysecdones afines en C3iiapas>GuerreroyMidioacán),
lahcy occisa tuvo como propósito elevar la calidad de
la enseñanzabásica, en tanto que la "cuarta transfor
mación" tiene sobre todo el objetivo de apapachar al
gremio docente,pero no acatarel mandato: En todas
las decisiones y actuaciones del Estado se velará y
cumplirá con elprincipio delin terés superior de la
niñez, plasroadoenkConstitueión

AMLO enfatizó en las exequias: "Compromiso
cumplido, maestrasy maestros de México...".
El Presidente cree de veras que tenía el propósi

to de correr aprobables malos profesores (ínfima
minoría entre un millón200mil), luego de que los
profes en Oaxaca la señalaran como "punitiva" y
"laboral".
Lo cierto, sin embargo, es que obligaba a tres eva

luaciones con oportunidad de reprobar las dos pri
meras y continuar mal instruyendo como si nada,
que la terceraera la venada
pero no con miras a correr a
nadie sino para que a los ca
sos perdidos se Ies acomoda
ra en donde fuera, menos en
un salón de clases.
En la entidad que domina

con más de 70 mil agremia

dos, la CNTE mantiene a sus
educandos en el más bajo ni
vel de aprovechamiento escolar del país, y sus recu
rrentes ychantajistas movilizaciones reducenel ca
lendario escolar a menos de200días al año, dejando
en el abandono, cada que quiere, a poco más de un
mülónSOOmilniñasyniños.
Por muchos errores de iinplementación que la

reforma cancelada tuvijsra^una de sus cualidades
fue asegurar que los alumnos de educación básica
no quedaran expuestos a profesores y profesoras
malpreparados.
En la misma tumba de la reforma yacerá el ca

dáver del Instituto Nacional para la Evaluación de
la Educación (organismo autónomo que, por cier
to, no se ocupaba de examinar al magisterio sino de
medir la preparación del alumnado). Su presiden
ta, Teresa Bracho, equipara esta decisión (800tra
bajadores ala ralle) con el abominable retorno de la
"organización" de las elecciones a la Secretaría de
Gobernación. En su opinión, se trata de un atenta
do del nuevo gobierno contra el sistema de pesos y
contrapesos de la democracia
Que "nimia coma" de la derogada iba a quedar,

pronosticó el coordinador de la fracción de More
na enla Camarade Diputados,yno se equivocó (fue
una metáfora obvia). Pero lo que venga en materia
de enseñanza básica pública, laica y gratuita, con o
sin comas, se anticipa como un mazacote plagado
de improvisaciones y signos de interrogación, m—m

Lo que venga en
enseñanza básica

pública se anticipa
como un mazacote de

improvisaciones
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Demoliendo
la reforma
educativa

La fase destructiva de la4T
sigue adelante, según lo
prometido, sin atisbo al

guno de la fase constructiva.
Anteayer le tocó el tumo alas rondas

previstas de licitaciones energéticas y ayer
seanunriókdemohdón,atodotrascabo,
de la reforma educativa. Aunque se vocea
como un hecho cumplido, la demolición
depende todavía de una reforma consti

tucional que derogue laley educativa vi
gente. Enparücular,dos de susfiguras.
Laprimera es el Servicio Profesional

Docente, cuyo mandato es evaluar las
habilidades magisteriales antes de abrir
la puerta al ingresooálapromociónes
calafonaria de los maestros.
El Servicio Profesional Docente re

gresará a los moldes de la Carrera Ma
gisterial, cuyo desprestigio político y
administrativo quería corregirse: un re
troceso en toda forma.
La segunda figura

claveademoleres el Ins
tituto Nacional de Eva
luación Educativa, orga
nismo autónomo, hasta
ahora, pensado para ser
una especie de Inegi, capaz de medir y pu
blicar, conindependenciay regularidad, el
estadoque guarda la educadónpública
El INEE conservará una entrecómi

llable "autonomía técnica", pero regre
sará también al molde burocrático don

de estaba antes: lospasillos déla SEP.En
esos dos instrumentos parece concen
trarse laconviccióndemoledoradelnue
vo gobierno. ¿Por qué? Porque, ajuicio
del Presidente, los modos y las normas
de evaluación del Servicio Profesional
Docente tienen un carácter "punitivo".
Y porque las mediciones técnicas del

INEE lo convierten, en el espíritu eva
luador de lareforma, en un instrumento
"persecutor".

Se entiende que desestime el valor de la
evaluación un gobierno que quiere crear
100 universidades donde lo importante
nodebe ser quelosmuchachos aprendan,

sino que asistan.
Se entiende también

que unpresidente deci
dido a cumplir sus pro
mesas decampaña, quie
ra cumplirlas rápido pa
racosecharalabrevedad

los laureles de la congruencia Pero luego de
entender estas cosas, lo único sensato que
puede decirse de la demolición anunciada
es que se trata de otra cirugía con machete,
prometida al calordelacampañaparaganar
clientelas impresentables, como laCNTE, y
anunciada desde el gobierno sin evaluación
ninguna de los matices ni de las posibles
ventajas delodemolida
Otro aeropuerto, mí

Se trata de otra cirugía
con machete, prometida
al calor de la campaña
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Juristas no juaristas

Quizá haya que pedirle a la bruja Zulema
que acaba de hacer un conjuro para que
gane el Cruz Azul, que ojalá funcione, pa

ra que nos auxilie a comprender quiénes se han quejado
más, si lo que fueron despertados por sus perros ator
mentados por los cohetones celebratorios de la virgen
de Guadalupe, doña Emma Coronel que no quiere que
la vinculen con el narco, algo que solo podría comparai
si de pronto los altos magistrados de La tremenda corte
saliera a exigir que no se los relacionen con #LordMi
nistro, titular del Tercer Tribunal Unitario del Séptimo
Distrito (cualquier cosa que eso signifi
que) en Veracruz, un rinconcito donde
casi ni hacen su nido las olas de la impu
nidad, que presume a la usanza de nue
vo rico sus Rolex, puros, autos, moda y
rockanroll para mirreyes.
No se valdría porque ese es el esti

lo de vida que un alto magistrado me
rece, siempre del lado de los pobres y
desamparados.
Lo bueno es que los magistrados, jueces y ministros

no están solos. Tienen a su lado una razonable multitud
que defiende sus salarios que incluyen prestaciones de
las que no goza ni Donald Trum. Gente que por lo re
gular siempre se pone como loca cuando quieren su

bir unos centavos el salario mínimo (ya saben, genera
inflación y esas cosas que conforman lo que se conoce
como "petate del muerto"), pero que pugna porque el
cuerpo de infalibles impartidores de justicia ganefl^i
triple, como si los fueran a invitar a sus bacanales. Des
de mi punto de vista algo totalmente innecesario, aun
que se agradece el gesto solidario,
sobre todo porque según dicen los
juristas nada juaristas que pululan
en la sala, los magistrados están tan
bien apertrechados jurídicamen
te hablando diríase más bien blin
dados, que no hay manera de que
pierdan su lugar en la división de
poderes, como aquel infausto día en
que Zedillo corrió a patadas a todos

los ministros y nadie se quejo.
No temamos por La tremenda corte, sobre todo porque

estamos seguros de que nunca seguirán el mal ejemplo de
doña Olga Sánchez Cordero, que donará su sueldo a uga
casa hogar de niñas y niños discapacitados.

Magistrados, j ueces
y ministros tienen

u na razonable
multitud que

defiende sus salarios
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ASTILLERO
Triunfas de la resistencia social // Derriban
"reforma educativa" // Secretaria ganará
más que AMLO // Malestar por despidos
JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ
LOS DOS MOVIMIENTOS de resis

tencia social que con más fuerza se
manifestaron durante el peñismo (al
menos, los de más difusión mediáti
ca) crearon las condiciones para que

el triunfo electoral de una opción de cambio
les permitiera echar abajo el entramado insti
tucional que les era adverso: los familiares de
los 43 lograron que se establezca una comisión
buscadora de verdad y justicia y recibieron del
presidente de la República, Andrés Manuel
López Obrador, un compromiso inequívoco de
voluntad política para esclarecer lo sucedido
con los estudiantes de Ayotzinapa y procurar
castigo a los responsables; los profesores reu
nidos en la Coordinadora Nacional de Trabaja
dores de la Educación consiguieron el derribe
de la llamada "reforma educativa", en la que
Enrique Peña Nieto y sus operadores, sobre
todo Aurelio Ñuño (quien fue secretario de
Educación Pública), invirtieron decenas de mi
llones de pesos en propaganda y en maniobras
de fallidas negociaciones, además de haber
creado una sostenida tensión social que llegó a
tener momentos de violencia política (un ejem
plo grave en Nochixtlán, Oaxaca).

CONVIENE TENER PRESENTE el carácter
específico de ambos movimientos para valorar
el cumplimiento de las primeras expectativas
por parte del presidente López Obrador, pero,
también, para no suponer que tales avances
provienen de una voluntad individual salvífica
o redentora o que dichos avances están garan
tizadamente exentos de maniobras o ajustes
gubernamentales que pudiesen reactivar las
protestas y la lucha de agrupaciones que han
sobrevivido a los torrentes de declaraciones y
buenas intenciones que no siempre llegan a los
términos anunciados.

EL ANUNCIO HECHO ayer por el presidente
López Obrador cumple en lo básico lo conve
nido con ese magisterio disidente. En lo inme
diato se desarma el llamado Instituto Nacional
para la Evaluación de la Educación (INEE),
en una decisión que de inmediato provocó de
claraciones de la consejera presidenta de ese

organismo, en el sentido de que AMLO atenta
contra las instituciones "autónomas".

EL TEMA DE la "evaluación" pasa a una fase
formativa y ya no punitiva, según lo dicho ayer,
pero en ese, como en otros puntos, la afinación
de los detalles puede provocar diferendos. En
otra arista del mismo problema, se informó de
la liberación de activistas considerados presos
políticos, mediante amnistía gubernamental.

RESULTA EXTRAÑA LA decisión de la secre
taria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, de
no acompañar a plenitud la cruzada de su jefe
político, el presidente López Obrador, contra los
altos sueldos de la élite judicial. Beneficiaria de
esos mismos salarios elevados que AMLO de
nuncia, la ministra en retiro ha decidido conser
varlos y, dado que ahora tendría un doble sueldo,
ya como titular de Bucareli, donará este ingreso
a una casahogar para niños, en Querétaro.

ES DECIR, DONARA los 107 mil pesos que
le corresponden como secretaria de Goberna
ción, pero mantendrá los más de 258 mil que
provienen de su plaza como ministra en retiro
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.
Además, es titular de una notaría pública en
la que está de licencia. En los hechos políticos,
la secretaria Sánchez Cordero ganará más del
doble que el presidente de la República y, de
esa manera, se mantiene en el flanco de los po
derosos miembros de la élite judicial que ayer
convinieron con los diputados de Morena man
tener su facultad de asignarse los sueldos que
consideren convenientes, y que las medidas de
austeridad deseadas por AMLO se apliquen so
lamente a los futuros integrantes de esa cúpula
del Poder Judicial federal.

EN VARIOS ÁMBITOS del servicio público
federal hay una mezcla de desconcierto y enojo
por las medidas a rajatabla que ha aplicado la
nueva administración gubernamental contra
empleados que durante años cobraron me
diante el régimen de honorarios y, ahora, han
sido botados sin mayor consideración.
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A Integrantes de La Junta de Gobierno del INEE, entre ellos La presidenta Teresa Brachoy la
consejera Sylvia Schmelkes, convocaron a una rueda de prensa urgente, luego de enterarse
sobre La desaparición del instituto. Criticaron la decisión del presidente Andrés Manuel López
Obrador, pues, argumentaron, es una agresión "contra los órganos constitucionales
autónomos". Foto Yazmín Ortega Cortés
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CIUDAD PERDIDA

Espionaje y boom inmobiliario,
de la mano // El factor Giuliani

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ

HABRÁ QUIEN ASEGURE que no hay punto
de convergencia entre los trabajos de inte
ligencia o de espionaje con el boom de los
desarrollos inmobiliarios en esta ciudad, y así,
de golpe, podría decirse que les asiste la razón;
no obstante, la "planeación" de lo que podría
llamarse la reconfiguración de la Ciudad de
México está impregnada, desde principios del
siglo, de labores de "inteligencia".

POR MAS QUE pudiera parecer una serie
de Netflix, los acontecimientos en la capital
del país, ligados a la desaforada carrera por
llenar de edificaciones, principalmente para
vivienda, a la Ciudad de México, se escribieron
en una serie de páginas llenas de intrigas que
no termina.

AL INICIO DEL gobierno de Andrés Manuel
López Obrador, en lo que entonces se llamaba
Distrito Federal, la delincuencia en las calles
parecía un mal sin remedio; tocaba, de una
manera u otra, a todas las clases sociales de la
capital. Marcelo Ebrard, entonces a cargo de la
policía capitalina, decidió invitar a México, apo
yado por un importante grupo de miembros de
la iniciativa privada, a Rudolph Giuliani, a quien
pocos conocían por sus dotes inmobiliarias.

GIULIANI VENÍA PRECEDIDO por su
campaña "tolerancia cero", hija de la teoría de
James Wilson y George Kelling llamada "las
ventanas rotas", que permitió, según se ha
difundido en Estados Unidos y México, entre
otros países, llevar la paz a una urbe tan con
flictiva como Nueva York.

EL EX ALCALDE de la Gran Manzana fue,
entonces, contratado por el gobierno como ase
sor en seguridad, pero había algo más en esa
asesoría. Quienes recuerdan el paso de Giuliani
por la Ciudad de México tienen bien inscrito
en la memoria aquel año 2003, cuando Andrés
Manuel López Obrador inauguró la Expo Desa
rrollo Inmobiliario, donde la figura central era
precisamente el republicano, quien habló a los
asistentes mediante una videoconferencia.

EN AQUELLA OCASIÓN, Giuliani imbricó
seguridad y desarrollo inmobiliario y clamó
por el uso de la tecnología para el combate al
crimen que en aquellos momentos golpeaba a
los habitantes del entonces Distrito Federal.
Aunque nunca dio su nombre, Giuliani, que co
bró entonces más de 4 millones de dólares por
la asesoría, tenía como principal instrumento
un programa llamado Compstat.

ESE PROGRAMA SE sustenta en cuatro
componentes: inteligencia y despliegue rápido
de recursos, principalmente, pero también
usa programas como el llamado Geografic
Information System, que puede analizar, muy
a detalle, las condiciones de los predios o las
áreas asignadas.

GIULIANI VINO A México a invitación, tam
bién, del entonces jefe de Gobierno, Andrés
Manuel López Obrador, y el magnate Carlos
Slim, y una de las tareas a cumplir era la rein
vención del Centro Histórico de la Ciudad de
México. Quien se dijo responsable de su pre
sencia fue Marcelo Ebrard. Entonces empezó
otra historia.

De pasadita
EN ESO DE la autonomía del Poder Judicial
habría que tomarle la palabra a los jueces, y
para lograr esa independencia que tanto re
claman lo primero que tendrían que hacer es
rechazar que desde la Presidencia de la Repú
blica se "sugiera" quién debe ser incluido en el
olimpo de la Suprema Corte.

QUE NO SE meta el Presidente y que a cada
uno de estos tan desprestigiados servidores
públicos se les elija mediante el voto popular,
porque si no es así, de qué autonomía hablan,
y hay que decirlo claro: la impunidad, uno de
los males mayores que padece el país, es hija de
sangre de las decisiones de los jueces que dicen
merecer el tamaño del salario que cobran a la
sociedad. ¿Qué injusto, verdad?
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Olga Sánchez Cordero
Hay varios moti

*¦—r" vos para darle el
arriba, pero particularmen
te nos gusta que haga eso
que se llama pedagogía so
cial: al señalar que se im
pugnó la suspensión de la
Ley de Remuneraciones
evita velar armas, pide cal
ma y señala que las instan
cias superiores en el entra
mado judicial están allí jus
tamente para canalizar in
conformidades. Una buena
enseñanza en un contexto
en el que la confrontación a
veces parece ser la norma.

Nicolás Maduro
Es un poco difícil
de explicar: este

dictador dice que se está
preparando un complot in
ternacional para que Vene
zuela viva un régimen dic
tatorial... como que quien
esté tramando esa Intriga
internacional es un poquito
miope. Venezuela ya tiene
un dictador.
Cuando el desastre es
tá tocando cada rincón de
Venezuela, lo absurdo del
mandato de Maduro se ha

ce más y más evidente.
Así las cosas en aquella
nación hermana.
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CRONICACDNFIDENCIAL

Pleito Ejecutivo vs Judicial, intervienen los abogados
¦eopoldoMenpívil

PRESIDENTE LOPEZ OBRADOR,
+¿Vale más un mal arreglo

que un buen pleito..?
Refrán como pregunta

CIUDAD DE MÉXICO.
E1 Consejo General de la
Abogacía Mexicana, que
reúne a los principales

organismos nacionales de licenciados
en Derecho, propuso que el conflicto
suscitado entre los poderes Ejecutivo
y Judicial se interprete de conformidad
con la Constitución y los tratados
internacionales en que México
participa, "para no afectar gravemente
la independencia del Poder Judicial y...
perjudicar el equilibrio de poderes".
Al efecto, en su posicionamiento, el
CGAM propuso estas consideraciones:
"1. Se deben prever garantías
institucionales que permitan a los
juzgadores federales ejercer su
independencia. Entre esas garantías se
encuentra la inamovilidad del cargo, una
remuneración adecuada, así como el modo
y forma de nombramientos y cese en sus
funciones.

"2. La independencia judicial es
consustancial al principio de división de
poderes. A su vez, ambos elementos son
imprescindibles en un auténtico Estado
Democrático de Derecho.

"3. El Poder Judicial está facultado para

establecer las remuneraciones de los

ministros, magistrados y jueces federales
desde su presupuesto, las cuales no
pueden ser disminuidas durante su
encargo.
"4. La norma que ordena que las
remuneraciones no pueden exceder
la que reciba el Presidente de la
República, no es un límite absoluto,
ya que no aplica a los funcionarios
judiciales nombrados con anterioridad
al 25 de agosto de 2009 y, respecto de
los que hubieran sido nombrados con
posterioridad a esa fecha, permite
generar derechos adquiridos desde el
momento en que, de conformidad con la
Ley Federal de Remuneraciones de los
Servidores Públicos y la Constitución
Política, se respeten sus topes y
excepciones.
"5. Si se tomara en cuenta lo que el
Presidente percibe integralmente, de
conformidad con la Ley Federal de
Remuneraciones de los Servidores

Públicos y el Presupuesto de Egresos de
la Federación, las percepciones totales
de los ministros, magistrados y jueces
federales serían significativamente
menores a las del Presidente de la

República.
"6. Una reducción a

las percepciones de los

ministros, magistrados
y jueces federales
constituiría una

violación al principio
de progresividad de los
Derechos Humanos y
lesionaría la independencia
del Poder Judicial.
"Lo anterior no obsta

para que el Poder Judicial
cumpla con el mandato
constitucional que lo
obliga a un ejercicio
austero, eficaz, honesto
y transparente de los
recursos públicos, así
como que sus integrantes
deban conducirse con
total intolerancia a la

corrupción."
El documento fue firmado

por el presidente del Consejo General
de la Abogacía Mexicana, Luis Ortiz
Hidalgo; el presidente de la Asociación
Nacional de Abogados de Empresa,
Alfonso Guati Rojo Sánchez; y el
presidente del Ilustre y Nacional Colegio
de Abogados de México, Ángel M.
J unquera Sepúlveda.
Internet: m76>0531 @hotmaiLcom

Facebook: Leopoldo Mendívil
Twitter: @Lmendivil2015

Blog: leopoldomendivil.com
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PEPE GRILLO

Tatiana y Olga dicen "no"
Dos de las mujeres más relevantes del equipo del
presidente López Obrador han alzado la voz para disentir.
Tienen, sobre aspectos relevantes de la agenda nacional,
una mirada diferente a la de AMLO y, lo que es más
destacado, no les tiembla la voz para decirlo.
Tal vez otros de sus compañeros de partido tengan
también puntos de vista diferentes, pero se cuidan muy
bien de externarlos en público.
Tatiana Clouthier, por ejemplo, no está de acuerdo
con el esquema de militarización permanente de la
Guardia Nacional. Demanda mandos civiles y plazos
concretos.

Olga Sánchez está a favor de la austeridad del Poder
Judicial pero está al tanto de la dificultad de bajar
salarios.

Que tengan razón o no es otro tema, lo importante es que
disentir enriquece el debate.

Ave de paso
La reforma educativa tuvo una vida fugaz
Duró, parafraseando al clásico, lo que duran dos cubos de
hielo en un Whisky on the rocks.
López Obrador traía a la reforma entre ceja y ceja
desde la campaña presidencial y ayer apretó el gatillo.
Como era de esperar el SNTE se pronunció a favor,
como también apoyó en su momento a la reforma; así
son, mientras que la CNTE venderá caro su apoyo.
El siguiente capítulo de la historia se escribirá en
el Congreso, donde Morena tiene que hacer gala de
disciplina y negociar para sumar los votos del Partido
Verde, pues un cambio de este calibre, constitucional,
requiere las dos terceras partes de los votos.

El primer paso
¿En este sexenio quedará descontinuado el concepto de
rechazados?

Es un anhelo compartido, cuya realización está lejana.
Que los jóvenes que así lo deseen accedan a un plantel de
educación superior no se conseguirá ni con las cien mini
universidades que propone construir el nuevo gobierno
y, ni siquiera, si las universidades públicas aumentan su
matrícula.

Hay muchas universidades públicas que están
al borde de la bancarrota. Tienen planes para
sobrevivir, no para expandirse.
La UNAM y el IPN rechazan a 9 de cada 10 aspirantes.
Revertir esta realidad tomará tiempo y requerirá fuertes
inversiones,

Pero incluso el camino más largo y sinuoso empieza con
el primer paso, que es justo el que acaba de darse.
Cero en conducta

El secretario de Educación Pública presentó con bombos
y platillos el portal "Cero en Conducta", que pretende
acabar con las anomalías del sistema educativo nacional.

Todavía no se sabe si la página terminará siendo un
surtidor digital de chismes o de delaciones entre las
diferentes corrientes magisteriales, o si en verdad servirá
para detener anomalías en el sistema educativo.
¿Las denuncias digitales son la única forma de
detectar venta de plazas?
Si el proceso de incorporación al sistema educativo es
una coladera, como parece ser, lo primero es revisarlo y
corregir sus deficiencias.
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¡Obreros unios CAT!
CATJt: Con la postulación al Senado del líder sindical Pe
dro Haces Barba (PHB) Morena envió una serial de cam
bio en las organizaciones obreras que desde los 80', bajo
el gobierno del prilsta MMH lo asimilaron cuando el se
cretarlo del Trabajo Arsenio Farell Cubillas emplazó a la
CROC a asumir un lugar similar a la CTM de Fidel Veláz
quez. Bajo conocimiento que el propietario de su escaño
GermánMartínez Cázares asumiría el 1 diciembre el
IMSS, Haces Barba lo aceptó. 

Origen: En 1999 PHB creó el Sindicato Nacional de
Trabajadores de Seguridad Privada, Vigilancia, Traslado
de Valores, Manufacturas de Seguridad a cuyos directivos
encomendó detener la "la esclavitud de incertidumbre de
su personal", un término acuñado por el extinto líder del
SUTERMy relevo de Fidel Velázquez, "La Güera" Leonar
do Rodríguez Alcaine. La expansión de su CATEM ¿relevo
de CTM? partió en Puebla donde recibió el respaldo del ex
gobernadorsenador, Rafael
Moreno Valle.

¡Vamos Catem! El lide
razgo del secretario de la
Confederación Autónoma
de Trabajadores y Emplea
dos de México (Catem) subió
su nivel al tomarle protesta
en Edomex a Jorge Neyra
García, hijo del cetemista
Armando Neyra Chávez lo
cual coincidió con el anun
cio del convenio 98 de la OIT

que garantiza que ningún
trabajador será cesado por
su filiación partidista.

Democracia: En Tampico
tierra del desaparecido líder
del STPRM íoaquín Hernán
dez el presidente Andrés
Manuel López Obrador se pronunció por una nueva ley
para garantizar la democracia sindical pues "no contare
mos con dirigentes sindicales solapados por un gobierno

pues estos serán electos vía democrática por voto libre y
secreto",

Guillotina: De corroborarse la versión que en 2007
Joaquín Guzmán Loera se reunió con funcionarios de Pe
mex para el traslado en sus buques de cocaína proceden
te del Ecuador, existen nombres y teléfonos de funciona
rios de aquella paraestatal para aplicarles extinción de
dominio.

SCIN: A diferencia de sus antecesores AMLO solo acu
dirá a la presentación del informe no así a la comida del
ministro de la SCJN, Luis María Aguilar. Mañana inicia el
relevo de LMA para el que hay un finalista Jorge Mario
Pardo Rebolledo.

Tlaxcalá: El gobierno capitalino, continua atendiendo
las solicitudes ciudadanas a través del programa "Acom
pañamiento a cuentahabientes", para ofrecer seguridad a
las familias tlaxcaltecas en esta época de mayor afluen
cia en bancos y cajeros automáticos...SMSEM: Su dirigen
te José Manuel Uribe, afirmó que el magisterio trabajará
de forma unida para conformar un sindicato fuerte. El
Comité Ejecutivo Estatal 20182021, recibió del Tribunal
Estatal de Conciliación y Arbitraje (TECA) la Toma de No
ta, con lo que la autoridad laboral de la entidad da fe de la
elección de la nueva dirigencia.

En Tampico tierra
del desaparecido líder
(leí STPRM Joaquín
"Hernández el presi
dente Andrés Manuel
López. Obrador se
pronunció por una
nueva ley para ga
rantizar la democra

cía sindical pues "no
contaremos con diri
gentes sindicales
solapados
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Mata AMLO reforma educativa; no va a la comida
de la Corte; sí analizan cancelar Santa Lucía
Por Alberto Moníova

¦ De verdad no sirve nada dei sexenio de Enrique Peña Nieto?
C Andrés Manuel López Obrador ha cumplido ciertamente con algunas de

las promesas de campaña.
Otras las ha evadido.
Y lo ha hecho en apenas cuatro meses, desde que comenzó la nueva legisla

tura, donde su partido, Movimiento Regeneración Nacional (Morena), es mayo
ría absoluta, que no calificada.

Pero ha sido radical, totalitario.
¿Por qué cancelar, por ejemplo, el aeropuerto de Texcoco, si ya está avan

zado?

cNo hubiera sido mejor continuar con los trabaos, auditar la obra y proce
der legalmente si se encontraran irregularidades o delitos?

Ayer, acabó de un plumazo con la reforma educativa.
Más laboral que educativa y absolutamente punitiva y opresora, la reforma

que trabajó Enrique Peña Nieto como parte de su Savíng México y su gobierno
modernizador murió ayer.

La mató López Obrador.
Y lo hizo con un desplante, como torero:
Compromiso cumplido, maestras y maestros de México.
Nuca jamás se le va a faltar al respeto a nuestros maestros, al magisterio

nacional, como sucedió recientemente, que se dedicaron a ofenderlos. Eso se
termina.

Hay muy buenas relaciones con los maestros y las organizaciones sindicales
del magisterio.

Y la envió a la Cámara de Diputados, donde se discutirá hasta febrero, por
que ya no da tiempo y porque se requieren las dos terceras partes mayoría
calificada y Morena no la tiene en ninguna de las dos cámaras.

Irá al Senado y, luego, a los congresos estatales, de los que requiere 50 más
1
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Esteban Moctezuma Barragán, secretario de Educación Pública, dijo:
Vamos a abrir un cali center.
Cero en conducta (Así se llama)
Desaparecerá el instituto Nacional de Evaluación Educativa (INEE) y nacerá

el Instituto Nacional de Revaluación del Magisterio.
Se construirán cien universidades.
Y se otorgarán 300 mil becas a jóvenes.
cEs necesario borrar, así, de t£uo, lo hecho durante cinco años del gobierno de

Paita?

Además, de qué sirve una evaluación que, según Moctezuma se mantendrá,
si el resultado no tendrá efecto alguno en el otorgamiento o retiro de plazas.

Porque  como dice López Obrador  con todo respeto, hay profesores que no
saben ni escribir y que ignoran el tema o materia que presuntamente imparten..,
o parten.

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), violenta
y gandalla, que tiene a cientos de maestros dedicados a protestar, a bloquear y
a destrozar, se sale con la suya y festina que se tire a la basura la reforma.

Y el SNTE, de la trepadora Elba Esther Gordillo, vuelve a ser el consentido.
Nada más falta que se le entregue de nuevo el control de la educación.

Teresa Bracho, consejera presidenta del INEE, reaccionó:
Es un atentado contra el sistema de pesos y contrapesos. Es volver al

pasado, como si Gobernación volviera a organizar las elecciones y a contar los
votos.

Se requiere un cambio, urge, porque el país ya no aguanta la corrupción del
PRI, del PAN y del PRD, pero las decisiones han sido extremas.

No acudirá a la comida
El pleito con los vividores ministros de la Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN) parecía zanjado ayer cuando Mario Delgado Carrillo, coordina
dor de los diputados de Morena, aseguró que se reunió con tres de los entoga
dos y que llegaron a un acuerdo sobre la reducción de sus salarios de 578 mil
186.17 pesos mensuales.

Pero el pleito continua.
López Obrador impugnó ayer la suspensión de la Ley Federal de

Remuneraciones de los Servidores Públicos, que el ministro Alberto Pérez
Dayán se rifó por cuenta propia.

Para eso y la abrogación de la reforma educativa tiene en sus filas
a su amigo Julio Scberer h¡jo, experto en leyes y consejero jurídico de la
Presidencia.

Andrés Manuel acudirá hoy al informe del presidente de la Corte, Luis María
Aguilar Morales, pero romperá con la tradición: no se quedará a la comida que
los millonetas estudiosos de la ley ofrecen.
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Apoya Conago plan de seguridad
Alejandro Moreno Cárdenas, gobernador de Campeche y presidente de la
Confederación Nacional de Gobernadores (Conago), encabezó ayer la reunión con
Alfonso Durazo Montaño, secretario de Seguridad Pública y comisionado nacional
de seguridad.

¦Nosotros no regatearemos en nada el apoyo al gobierno de la República.
En el tema de la Guardia, hemos dicho que la apoyaremos, dijo.
David León, director de Protección Civil, ha hecho una labor titánica en

Tijuana, Béu'a California, para controlar la crisis con al menos cinco mil centro
americanos que llegaron con la caravana.

Pero la que se voló la barda es Oiga Sánchez Cordero, secretaria de
Gobernación:

En cinco días ya no es tema. Ya se solucionó. Los estadunidenses están sor
prendidos.

Y anuncia que donará los 107 mil varos de salario a una casa hogar en
Querétaro.

Tiene su pensión de 257 mil pesos al mes.
Era ministra de la Corte.

Se está analizando
Carlas llrzúa lo dijo ayer.'
El secretario de Hacienda y Crédito Público, que será ratificado hoy, fue cues
tionado sobre la crisis de los bonos del Nuevo Aeropuerto en Texcoco, que los
tenedores quieren revender a precio de oro.

Se le preguntó si es posible la muerte de Santa Lucía para no caer en in
cumplimiento de la oferta a los bonistas de que no habría un aeropuerto en 70
kilómetros a la redonda y repondió:

Se está analizando eso.

Vámonos: Xóchitl Gálvez, senadora del PAN, tiene un pendiente de cuando fue
delegada en Miguel Hidalgo: la Secretaría de Cultura federal reclama el mal uso
de diez millones de pesos etiquetados para remodelar el teatro Angela Peralta.

¿Ahora sí reconocerá las irregularidades o las negará como ha hecho en
otros casos?

albermontmext&yahoo.es (¿albermontex

Fecha: 13/12/2018

Página: 2

Area cm2: 521

3 / 3

Columnas Políticas

Alberto Montoya "Día Hábil"

Alberto Montoya

Costo: 11,253

Página 48



SE AVIZORA
UNA PARALISIS
ADMINISTRATIVA

MARTHA
ANAYA

Es tan grande el recorte administrativo
que se está aplicando, que no tardará en
darse una parálisis administrativa

neertidumbre, angustia, desazón, eno
Ijo, rabia... Eso es lo que he encontrado

en estos días al recorrer los pasillos del
Congreso y de distintas secretarías y de
pendencias del sector público.

Lo he visto en trabaj adores de muchos
años sin colores partidarios la gran ma

yoría que hoy, o han sido despedidos, o les han pedido
sus renuncias, o aguardan sin saber qué pasará con ellos
y sus empleos. La mayoría de quienes hoy padecen esta
situación, valga subrayarlo, no ganan grandes sueldos, ni
mucho menos pertenecen a la llamada burocracia dorada.
Son trabajadores medios, de confianza contratados por
honorarios muchos, que conocen su chamba y han hecho
huesos viejos aquíy allá No hay conversación en la que no
salgan a relucir sus tribulaciones. Á unos ya los corrieron
sin mayor miramiento. A otros les pidieron la renuncia. A
la gran mayoría restante ya les quitaron incentivos, bonos
y/o apoyos extras. Hay veces que salimos a las tres de la
mañana por alguna cosa especial que se requiere y ya ni
siquiera nos dan para el taxi (antes se hacía), mencionan
unos. Ahora quieren que vengamos todos los sábados a
la oficina, aunque no nos necesiten, acusan otros.
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Nosotros no sabemos to
davía qué va a pasar en nuestro
caso, nadie se ha presentado
aún en la oficina, mencionan
en otros espacios.

Las charlas se extienden. Sus

frustraciones se hacen paten
tes. Queda claro que tarde o
temprano más temprano que

tarde no sólo ellos, sino también compañeros suyos sin
dicalizados que se están solidarizando con su situación,
harán lo propio. Lo que se ve venir es una huelga de brazos
caídos. Una paralización de la administración pública.
Pero de ello no parecen darse cuenta las cabezas del

nuevo gobierno. Sus afanes están concentrados en aho
rrar lo más posible, millones y millones de pesos llevan
la cuenta al dedillo, para ofrendarlos a López Obrador.
En su competencia por ver quién queda mejor con el hoy
Presidente de la República, no reparan en el daño que están
provocando en su derredor. Y eso, traerá consecuencias...

• • •

ACUERDO ENTRE MINISTROS Y DIPUTADOS. En la
arena pública, los ministros de la Suprema Corte llevan
las de perder. Y enfrentarse al mejor gladiador en ese
terreno (AMLO), era realmente suicida. Buscaron pues
el acuerdo. La vía fue él coordinador de los diputados
de Morena, Mario Delgado, con quien se sentaron a de
sayunar ayer. Una decisión salomónica lograron: sola
mente quienes ingresen como nuevos ministros, verán
reducido su salario para que nadie gane más que el Pre
sidente (los actuales mantienen sus remuneraciones).

• • •

GEMAS: Obsequio de Teresa Bracho. consejera pre
sidenta del Instituto Nacional para la Evaluación de la
Educación: "La propuesta de eliminar un organismo

autónomo representa un atentado del nuevo gobierno
contra el sistema de pesos y contrapesos de nuestra

democracia y en particular contra los órganos consti
tucionales autónomos."

A UNOS YA LOS

CORRIERON

SIN MAYOR

MIRAMIENTO
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COMPROMISO
CUMPLIDO, ELBITA

LUIS
SOTO

El presidente Andrés Manuel López
Obrador firmó la iniciativa para cancelar
la Reforma Educativa

a profesora Elba Esther Gordillo brincaba
Lde alegría con el peligro de romperse

algún huesito, después de que el presi
dente Andrés Manuel López Obrador fir
mó la iniciativa para cancelar la Reforma
Educativa, aprobada por el Congreso el 22
de diciembre de 2012 y ratificada el 6 de

febrero de 2013 por la mayoría de los congresos locales.
Un día después de que fuera aprobada por los susodichos

congresos, la entonces presidenta vitalicia del SNTE envió
el siguiente mensaje: "Los maestros de México somos
amigos de Enrique Peña Nieto y seguiremos siendo, pero
la Reforma Educativa, ya declarada constitucional, fue
resultado de un acuerdo entre PRI, PAN y PRD...".

Elbita aprovechó los caldeados ánimos de sus agremia
dos y atacó la evaluación obligatoria para dejar claro
que era uno de los puntos de la Reforma que consideran
negativos: "Evaluar no es amenazar y decir: 'Si no cumples
te vas'. Evaluar es encontrar deficiencias y resolverlas.
¿Somos responsables de los problemas intrafamiliares; del
trabajo de padres y madres que les impide atender a sus
hijos; de que los niños lleguen a las clases sin desayunar;
de que a veces nuestras escuelas no tengan baños, vidrios,
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pisos?". Cuestionaba la maestra
de la maldad y la perversidad.
En las semanas previas a la

aprobación de las modificacio
nes constitucionales, Gordillo
anunció una resistencia pacífi
ca contra los cambios y advirtió:
"¿De verdad quieren una Refor
ma? Entonces vayamos a una

Reforma estructural". El lunes 11 de febrero de 2013, el
SNTE publicó un documento en que manifestó su oposi
ción a las reformas. El rechazo mayor se centró en el tema
de las evaluaciones obligatorias que estarían a cargo del
InstitutoNacionalparalaEvaluacióndelaEducación(lNEE),
entidad oficial al que la Reforma dotó de autonomía plena.

En el documento, el SNTE argumentaba: "El INEE no
puede convertirse en un órgano persecutorio ni sancio
nados porque confirmaría nuestra preocupación de que
las evaluaciones se utilicen con propósitos políticos y
punitivos, en lugar de ser un elemento técnicopedagógico
paracorregir deficiencias del Sistema... La evaluación ar
ticulada a la permanencia en el servicio presenta el riesgo
de que, a través de un examen estandarizado, se rescinda
la relación laboral del docente, sin responsabilidad para
quien lo contrate..,". Escribían los testaferros de la cacique
Por andarse poniendo con Sansón a las patadas, Elba

Esther fue aprehendida el 26 de febrero del 2013, y pasó más
de cinco años en la cárcel, es un decir. Regresó en 2018...
por lo que se le había olvidado: Luchar contra la multicitada
reforma. Ayer fue reivindicada por el Presidente.
¡Compromiso cumplido maestra Gordillo! Pareció decirle.

AGENDA PREVIA: Al comparecer en la sede de la
ONU. en el marco del foro Latino ImpactSummit,
Héctor Sulaimán de la Rosa. CEO de la empresa

Sultechnology. sostuuo que el nueuo gobierno Federal
está impulsando programas en favor de la educación
y capacitación de los jóvenes, que les abrirán mayores
oportunidades de empleo y desarrollo personal. ¿Será?

¡COMPROMISO
CUMPLIDO!

PARECIÓ
DECIRLE

Fecha: 13/12/2018

Página: 9

Area cm2: 289

2 / 2

Columnas Políticas

Luis Soto "Agenda Confidencial"

Luis Soto

Costo: 16,762

Página 52



El silencio
Extraña el silencio del consejero presidente del
INE, Lorenzo Córdova, ante el choque de poderes
Ejecutivo y Legislativo contra el Judicial y los órganos
autónomos. No ha dicho esta boca es mía para
solidarizarse con sus pares. En cambio, ayer fue a San
Lázaro a decir a los diputados que el INE se alinea a la
austeridad y bajarán su salario 20%,

Malabares
Tremenda bola ensalivada debió sortear la secretaria

de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, ayer, con el
tema de la austeridad republicana. Al ser cuestionada
sobre su salario actual y su pensión como ex ministra
de la Corte, se vio obligada a informar que donará el
primero y se quedará con los 250 mil pesos que recibe
como ministra en retiro.
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Vacante despreciada
Nos cuentan que se complicó el proceso para ocupar
la vacante que hay en el INAl, que preside Francisco
Javier Acuña A varios han invitado a participar, pero
han dicho que no. Comentan que Morena lleva mano
y decidirá a quien le convenga, además de que, a
futuro, ya no ven existiendo al Instituto. El caso es que
mañana es el último día de registro en el Senado.

Corrigen la foto
Tras la reunión en la Conago, que tiene dos nuevas
integrantes, los gobernadores tuvieron que corregir la
plana, pues en primera instancia para la foto colocaron
atrás a Claudia Sheinbaum y Martha Erika Alonso
Al darse cuenta, no les quedó de otra que pasarlas al
frente para la foto con el secretario de Seguridad y
Protección Ciudadana, Alfonso Durazo.

El que mucho abarca...
Muchos problemas enfrenta la llamada cuarta
transformación para llenar los espacios en el gobierno
federal. En varias dependencias federales han debido
echar mano de los funcionarios de confianza de la

administración pasada, quienes siguen laborando sin
certeza sobre si se quedarán o llegará el momento en
que les den las gracias.
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TARANGO, UN
TRIUNFO DE LA GENTE

Esta definición puede morcar un antes
y un después de la política ambiental y
la ielación con el capital inmobiliario

ESPERANZA
BARAJAS

a decisión de Claudia Sheinbaum de dejar
Lsin efectos el proyecto de Miguel Angel

Mancera para urbanizar la Barranca de
Tarango fue la conclusión de un largo
proceso legal que iniciaron vecinos y
organizaciones en defensa de esa área.
La mandataria cerró un expediente legal

que dejó abierto su antecesor.
En el proceso de transición durante las reuniones con

la Procuraduría Ambiental y Ordenamiento Territorial,
Sheinbaum Pardo conoció la serie de pendientes que iba
a heredar del gobierno capitalino, supo de las acciones
públicas y amparos interpuestos contra las acciones del
jefe de Gobierno que tendría que enfrentar y al segundo
día de su gobierno tomó la decisión de devolverle a la
Barranca de Tarango la calidad de área de valor protegido.

Esta definición puede marcar un antes y un después de
la política ambiental, la relación con el capital inmobiliario
y el valor de la organización social en la ciudad; porque
Mancera utilizó una argucia legal en medio del debate del
Programa General de Desarrollo Urbano para urbanizar
la barranca.

A fines de 2016, Mancera envió a la entonces Asamblea
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Legislativa la propuesta de Pro
grama General de Desarrollo
Urbano 20162030 sin consulta
a la población a la que estaban
obligados, proponía modificar
usos de suelo en 80 por ciento
del territorio, usar instrumentos
como el Sistema de Actuación

por Cooperación (SAC), polí
gonos y transferencias, entre otras cosas. Los diputados
trataron de enmedar los errores y abrieron mesas de
debate en 2017, nunca imaginaron que sería el espacio
ideal para que personas de toda la ciudad, sin conocerse
y con diferentes especialidades detuvieran el proceder
ilegal de estos dos órganos de gobierno.
Esas personas crearon una red de alianzas y compar

tieron los conocimientos de Cada uno, así se dieron cuenta
que el gobierno capitalino publicó el 30 de junio de 2017 en
la gaceta oficial un acuerdo para declarar un SAC para la
Barranca de Tarango, de esta manera abrió la posibilidad
para la comercialización y urbanización del terreno, con
la absurda justificación de aprovechar bienes de la ciudad
y evitar el riesgo de asentamientos irregulares.

Empezaron una batalla desde el anonimato, presenta
ron una demanda de acción pública en el Tribunal de lo
Contencioso Administrativo, que les rechazaron porque
carecían de interés jurídico; luego obtuvieron un amparo
con el registro de algunas asociaciones y la representación
de los pueblos originarios, además de que involucraron a
la PAOT como tercero perjudicado.
Así lograron detener el acto de gobierno de Miguel

Ángel Mancera, al cual Claudia Sheinbaum le acaba de
dar carpetazo.

Para estos abogados, biólogos, antropólogos, sociólogos
de Alvaro Obregón es muy gratificante que le devolvieran
a la barranca la condición de área de valor ambiental,
falta aun ver la respuesta de los agentes económicos que
estaban interesados en edificar unas 3 mil 500 viviendas;
pero eso no les quita el sabor de triunfo.

SHEINBAUM
CONOCÍA LOS
PENDIENTES

A HEREDAR
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11 QUEBRADERO

Javier
Solórzano
Zinser

Hacer visib es a os invisibles
11 acto en el Zócalo, el día en que tomó pro

 i testa López Obrador como Presidente,
estuvo lleno de simbolismos y mensajes.

 I El más significativo de ellos fue colocar al
indigenismo en el centro de la atención pública.

Los altos niveles de audiencia en televisión de ese día eviden

ciaron el interés público por conocer no sólo lo que estaba pasan
do políticamente, sino también la reacción ante las imágenes que
estaban frente a nosotros.

En comparación con la audiencia que siguió el partido Toluca
América de la liguilla, el acto en el Zócalo tuvo mayor atención
ciudadana; hecho a considerar, siendo que el juego era importan
te y los equipos tienen grandes y numerosas aficiones.

Si bien el acto de Zócalo era de evidente relevancia en sí mismo,
los ciudadanos también le otorgaron importancia y, por ello, los
altos niveles de audiencia.

No pasó de largo y en la medida en que avanzaba el evento, los
niveles de audiencia se incrementaban. Independientemente de
la malograda narración de la cadena nacional que se instrumentó
para informar a través de todos los canales de televisión sobre
el cambio de gobierno, tanto en la mañana como en la tarde, el
público entendió lo que pasaba y se asumió como testigo de un
hecho que, al paso del tiempo, podría catalogarse como histórico.
Todo esto viene a cuento porque la presencia indígena por la

tarde en el Zócalo fue, al mismo tiempo, un mensaje y un hecho
significativo. Algunos especialistas han sido críticos del evento,
debido a lo que llaman "teatralidad" en lo que se presentó, en
fondo y forma.

Lo que sin duda es importante, es que se colocó al indigenismo
en el centro, con el Presidente como su interlocutor. El evento en
sí mismo era relevante, pero lo que lo hizo tan atendible fue que
todo haya girado en torno al Presidente, quien, como centro polí
tico, fue lo que le dio el tono y dimensión al evento.

López Obrador provocó que el indigenismo estuviera en el cen
tro de nuestra atención. Eso fue su gran mérito, porque permitió
que la opinión pública reparara y reflexionara, al menos por un
momento, en de dónde venimos y quiénes somos. El mensaje era
para todo el país: nuestras raíces son indígenas y no debemos, ni
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podemos, olvidarlo.
Conversando estos días con Adelfo Regino y Mardonio Carva

llo, personajes centrales en la estrategia en materia de indigenis
mo en el gobierno de López Obrador, ponderaron la actitud del
Presidente; pero, sobre todo pusieron énfasis en la relevancia que
tiene el indigenismo en el desarrollo del país. "No somos sólo pa
sado; somos presente y futuro", nos dice Adelfo Regino, quien es
el director general del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas.
Mardonio nos comenta que el hecho de que López Obrador

coloque en el centro a los indígenas, "los más pobres entre los
pobres", obliga al gobierno y a la sociedad a cambiar su actitud
ante ellos.
Lo que es un hecho, es que la sociedad mexicana es racis

ta y discrimina. La encuesta del Inegi, de hace algunos meses,
nos mostró una cara poco grata, pero muy realista, de nosotros
mismos.

El valor de actos como el del Zócalo radica en que más allá de
que eventualmente se les dé un uso político, permite que la socie
dad esté ante imágenes, que por lo general, no tiene conciencia de
ellas. Actos como el del Zócalo pueden ser ocasión para que con
sensibilidad se puedan ir integrando al imaginario colectivo y no
terminen en el olvido cotidiano.
Tenemos que ver nuestro pasado no como una simple anéc

dota o como algo folclórico, nos dice Adelfo Regino; es parte de
nuestra historia y no está peleado con nuestro futuro.

RESQUICIOS.
De nada sirve que se esté poniendo en entredicho a las

instituciones. Las consecuencias pueden afectar las fibras
más sensibles de la estructura y organización de la sociedad. Me
recen, sin duda, ser revisadas; pero señalarlas con fines de desa
creditarlas para construir nuevas a imagen y semejanza de quien
gobierna, tiene consecuencias graves e inimaginables.

LÓPEZOBRADOR

provocó que el indi
genismo estuviera en
el centro de nuestra

atención. Eso fue su

gran mérito porque
permitió que la opi

nión pública reparara
y reflexionara, al me
nos por un momento,
en de dónde venimos

y quiénes somos

solorzano52mxía)yahoo.com.mx
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Rozones
El "regalo de Santa"
Los tenedores de bonos del Aeropuerto de Texcoco emitidos por

el Fideicomiso Mexcat, ya escribieron su carta para Santa Claus.
Rechazan la nueva propuesta de recompra de la Secretaría de Ha

cienda con el argumento de que les preocupa que no cuenten con una com
pensación para la eliminación de la protección de garantías originalmente
acordadas. En el fondo, lo que quieren los tenedores es vender caro su amor.
O dicho de otra manera, especular lo suficiente para que la Secretaría de Ha
cienda eleve, todavía más, su oferta por la recompra de los bonos.

Que Ana Guevara presente pruebas
Dice la casi directora de la Comisión Nacional del Deporte, Ana

Guevara, (hoy será nombrada) que la Fórmula 1 está plagada de
sobornos y corrupción. En una entrevista que concedió a la revista

francesa AutoHebdo, la medallista olímpica reconoce el éxito, pero advierte
que la carrera automovilística "podría estar en peligro" y hasta llama a resolver
la situación. Pues esperamos que la exatleta presente las pruebas, porque de
no hacerlo, sus declaraciones quedarán como dichos a una revista extranjera.

Ya indagan al ministro de las fotos
Luego de la lluvia de reclamos que hicieron cientos de tuiteros para

que se investigue al magistrado de Circuito en Veracruz, Adolfo
Eduardo Serrano Ruiz, por las fotos que subió a sus redes, en don

de aparece presumiendo relojes y autos de lujo, el Consejo de la Judicatura Fe
deral ya respondió. Ayer, el presidente de dicho Consejo, Luis María Aguilar
Morales ordenó a la Unidad General de Investigación de Responsabilidades
Administrativas iniciar una indagatoria al jurista. Y es que "el horno no está
para bollos", pues la tensión entre los Poderes Ejecutivo y Judicial aún sigue
en su punto crítico por el tema de los salarios.

¿Resucitará el PES?
Muchos se preguntan si en plena época navideña, al Partido En

cuentro Social se le hará el milagro de resucitar. El PES, que for
mó parte de la coalición que llevó a la Presidencia a Andrés

Manuel López Obrador, perdió el registro al no alcanzar 3 por ciento de la
votación. Pero existe por ahí una impugnación pendiente de resolución por
parte del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. El PES alega
que si tiene representación reconocida en las dos Cámaras del Congreso,
entonces tiene vida. Y hay quien piensa que en una de ésas, el TEPJF le da la
razón y el oxígeno que necesita para resucitar.

Reparto del pastel azul
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El pastel azul, llamado PAN, alcanzó para repartir a todos los grupos
involucrados en la renovación de la dirigencia nacional, que recayó
en Marko Cortés. El Yunque está representado en el CEN a través

de Juan Manuel Oliva, quien fue nombrado secretario de Elecciones. Por
parte del grupo de Ricardo Anaya llegó al CEN Fernando Herrera, en el
cargo de vocero. El exsenador Humberto Aguilar Coronado, identifica
do con el anayista Santiago Creel, fue nombrado director de la Fundación
Rafael Preciado. Y por supuesto, está la gente del propio dirigente nacional,
quien llevó al Comité a muchos panistas de su tierra, como al exdirector de
Finanzas del Congreso de Michoacán, Ornar Francisco Gudiño Magaña.
El pastel alcanzó para todos.

Sigue el Ramo 33
Algo que parece seguro, es que dentro del Presupuesto de Egresos

de la Federación 2019 se mantendrá el Ramo 33, que había sido
estigmatizado como el de los moches. Quienes confeccionan el Pre

supuesto se dieron cuenta de que sí, ese ramo era el que se usaba para "bajar
recursos" y salpicar de ellos a diputados, alcaldes y contratistas. Pero también,
es el ramo del que se desprenden diversos fondos que fortalecen al federalis
mo, como el Fondo de Desarrollo Regional y Fortalecimiento Financiero. Del
Ramo 33 también salen diversos apoyos federales a municipios. Conclusión:
se debe transparentar el manejo del famoso Ramo 33, pero no desaparecerlo.
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» PULSO POLITICO

Si como se asegura, lo que real
mente está en el fondo de la
coordinada embestida de los

Poderes Ej ecutivo y Legislativo
contra el Judicial por la Ley Federal de
Remuneraciones délos Servidores Pú

blicos, es la desaparición de la Suprema
Corte de Justicia para crear un Tribunal
Supremo de Justicia, el Presidente de la
República y los líderes de las bancadas
en ambas Cámaras del Congreso de la
Unión, van en camino, y con todo, a
lograrlo.
En pleno enfrentamiento entre los Tres Poderes

de la Unión y convertido el Judicial en el único con
trapeso del titular del Ejecutivo federal, el ministro
Eduardo Medina Mora, presidente de la Segunda
Sala del alto tribunal, llamó al Presidente Andrés
Manuel López Obrador y al Legislativo a respetar al
Poder Judicial de la Federación, y a la capacidad que
tienen para reformarse e imponer una mejor justicia
a los ciudadanos.

DE ESTO Y DE AQUELLO,...

Con una gran sonrisa e iniciativa en la mano, el Pre
sidente Andrés Manuel López Obrador, anunció ayer
la cancelación de la reforma educativa y declaró
"compromiso cumplido, maestras, maestros", lo que
desató inmediatas y controvertidas reacciones entre
legisladores, académicos y la dirigencia magisterial.
"Nunca jamás se le va a faltar al respeto a los maestros,
al magisterio nacional, a nuestras maestras y maestros,
como sucedió recientemente que se dedicaron a ofen
der a los maestros: eso se termina, hay una buena rela
ción con los maestros y las organizaciones sindicales
dedicadas al magisterio", declaró en Palacio Nacional.
Flanqueado por el secretario de Educación, Esteban
Moctezuma Barragán, y el coordinador jurídico de
la Presidencia, Julio Scherer Ibarra, el Presidente no
pudo ocultar su satisfacción tras firmar el texto de la
iniciativa y mostrársela a los representantes de los
medios de comunicación en su temprana diaria con
ferencia de prensa.
La Junta de Gobierno del Instituto Nacional de Eva

luación Educativa emitió un comunicado en el que

califico la cancelación de la reforma educativa como
"un atentado del nuevo gobierno contra el sistema de
pesosy contrapesos de la democracia" y señaló que es
indispensable un organismo autónomo para conocer
el sistema educativo nacional.

Al mismo tiempo, la nueva dirigencia del Sindicato
Nacional de Trabajadores de la Educación respaldó la
decisión presidencial por haber tomado en cuenta exi
gencias añejas del magisterio como el fortalecimiento
de las Escuelas Normalesy que la actualización docen
te y la eval uación sea formativa y no punitiva.
Por su parte, la organización Mexicanos Primero que
preside David Calderón aseguró que para que el Pre
sidente cumpla su compromiso con maestras y maes
tros "faltan décadas" porque la iniciativa de cancela
ción de la reforma educativa es "un punto de partida"
y se discutirá hasta el próximo periodo de sesiones.
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línealO
DlMIS FUENTES
Vaya encerrona tuvieron
mandos regionales y jefes de
sector con el titular de Segu
ridad Ciudadana capitalina,
Jesús Orta.

Dicen que primero vino el
manazo, pues les advirtió que
ninguno deberá pedir a su
bordinados o a civiles "entres"
'moches", "mordidas"... o cual
quiera que sea el sinónimo de
corrupción.

Después recurrió al cari
ñito, pues les adelantó que en
ios festejos por el Día del Poli
cía, la Jefa de Gobierno, Clau
dia Sheinbaum, anunciará
mejoras en el salario, las pres
taciones y el equipo.

Y para rematar, dejó claro
que van a manejar una políti
ca de puertas abiertas: quien
no esté de acuerdo, ya puede
irse enfilando ¡a la salida!

Suena raro, pero es la pura y
dura realidad: el mejor termó
metro de cómo están las co
sas en el PRD podría ser... ¡la
militancia del PAN!

Y es que desde la cúpula
albiazul aseguran que cada
vez son más los perredistas
que llaman a su puerta bus
cando cobijo, porque el Sol
Azteca sigue eclipsado tras
las elecciones y no se ve para
cuándo vuelva a brillar.

Lo curioso es que ya hu
bo una plática entre un alto
timonel accionnacionalista y
Raúl Flores, presidente capi
talino de (lo que queda) de la
Revolución Democrática.

Lo que no se sabe es si
fue para alertarle del proble
ma o si a él se le adelantaron
las fechas... ¡y ya anda pidien
do posada!
fc: demisfuertíes 0reforms.com
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Reckp
Compartida
LA intolerancia en el Museo

de la Tolerancia. En el marco
del LXX aniversario de la Declaración

Universal de los Derechos Humanos,
el presidente de la Comisión de
Derechos Humanos del Congreso de
la Ciudad de México, Temístocles
VUlanueva Ramos, presentó la iniciati
va de Ley de Derechos Humanos y
todo estaba muy bien hasta que la
diputada del PAN, Margarita
Saldaña, reveló que en una reunión
previa, varios integrantes de la
Comisión votaron en contra de invi
tar a ese evento al presidente de la
Comisión Nacional de los Derechos
Humanos (CNDH), Luis Raúl
González Pérez.

El motivo fue porque González
Pérez emitió una recomendación
sobre Ayotzinapa que nada les gustó
e interpuso una controversia consti
tucional contra la Ley Federal de
Remuneraciones ¿Es difícil adivinar
el color de los diputados que veta
ron a González Pérez?

Entre los muchos pendientes
que están descubriendo en

la Secretaría de la Función Pública
(SFP)t de Irma Eréndíra Sandoval,
destaca el referente a la emisión de

monederos electrónicos que el
gobierno pr lista de Jalisco, hoy a
cargo de Enrique Al faro, le adjudicó
a la firma Inntec, empresa que no
cuenta con los permisos que otorga

el SATf de Margarita RíosFarjat,
para ofertar dichos servicios.

Ya hay varias acusaciones contra

la firma de Héctor Ayala, ejemplo de
ello son las que giraron el Instituto
Nacional Electoral (INE), el Tribunal
Superior de Justicia y el Consejo de la
Judicatura, ambos de la CDMX, para
que les restituyan los fondos que le
fueron entregados. Sobre el avance de
las denuncias poco se ha sabido, así
que será cuestión de tiempo para ver
qué medidas toma el nuevo gobierno.
Nos dicen que entre el coor

dinador de Morena en el
Senado, Ricardo Monreal, y el
Consejero Jurídico del Presidente,
Julio Scherer, se inició una disputa
por el lugar que se abrió en la
Suprema Corte de Justicia con la
salida de José Ramón Cossío.
Nos confían que el exgobemador

de Zacatecas impulsa que una mujer
sea quien ocupe el cargo, la académica
Loretta Ortiz para ser precisos; Scherer
Ibarra intenta colocar al Magistrado
Juan Luis González Alcántara Carrancá
como el nuevo ministro del máximo

órgano de justicia del país.
PD: Ayer hubo una enorme

movilización en las afueras

del IMER, lo que nos dicen es que
vienen cambios fuertes y se mencio
na, en la grilla, el nombre de José
Gutiérrez Vivó como nuevo director.
Les iremos contando.
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 Karina A. Rocha Priego

QUE VAN A ELIMINAR LA TENENCIA
VEHICULAR EN ESTADO DE MÉXICO
Hace unos días se dio a conocer una no

ticia que, al parecer, no llamó la aten
ción como se esperaba; sin embargo,

de ser aprobada una propuesta presentada, be
neficiará en mucho a los habitantes, y es que
diputados morenistas anunciaron la elimina
ción del pago de tenencia en la entidad mexi
quense
Por considerarse un impuesto innecesario y
con el fin de fomentar la participación de más
contribuyentes en el pago, morenistas en la
Legislatura mexiquense anunciaron la anula
ción de la tenencia vehicular, ello a pesar de
que el propio Gobierno de Alfredo del Mazo
Maza se niega a ello.
Esta propuesta tiene el respaldo de 21 esta
das de la República, por tanto, será impulsa
da y aprobada para que se aplique en el Estado
de México, aun cuando, dicen, en el Estado de
México es muy bajo el nivel de participación de
los dueños de autos, la cual no llega ni a 11
por dentó, por lo que se espera que esta
propuesta incentive el pago de otro tipo de
impuestos, como el refrendo.
Un tema que de alguna manera "incentivó" a
esta propuesta, ha sido el saber ¿a dónde va a
parar o en qué se aplica el dinero que de la
tenencia vehicular capta el gobierno del
Estado de México?, cuando es sabido por mu
chos de ustedes que, si usted "no paga",
puede llegar a perder su auto, al ser "incauta
do" literalmente por autoridades fiscales me
xiquenses.
Es de comentarse que mucho antes de que se
llevaran a cabo las elecciones en el país, se

sabia que, de ganar Morena la mayoría en el
Congreso mexiquense, sería complicado para
Alfredo del Mazo gobernar "holgadamente",
esto es que, ya no podría hacer lo que están
los priistas acostumbrados a hacer, por lo que
pretender poner "contra la pared" a los mexi
quense s en lo que a pago de servicios e im
puestos se refiere, les sería difícil.
Y asi ha sido. Esta medida que implica "des
aparecer" el impuesto a la Tenencia Vehicular
en el Estado de México, se dio en un ambiente
de confrontación entre el gobierno delmacista
y la bancada de Morena, cuya mayoría ha he
cho valer su peso en el tema, por lo que en
breve ésta podría quedar al cien por ciento
aprobada y los mexiquense s podrán quitarse
un peso más de encima, como es el pagar la
tenencia vehicular.

¿QUÉ HABA DEL MAZO CON
DESEMPLEADOS PEÑISTAS?

Hablando de otra cosa, empieza la cuenta
regresiva para que termine este 201S, por lo
que se espera que el próximo año, el goberna
dor del Estado de México, Alfredo del Hazo
Maza, decida, definitivamente, librarse del
"yugo" de su primo, el ex presidente de Méxi
co, Enrique Peña Nieto, quien a decir de mu
chos, le tenía "la pata en el cuello" obligán
dolo a trabajar como él quería que trabajara, y
admitiera en su administración a quien él qui
siera que admitiera.
A las pruebas me remito. A unos días de haber
concluido la administración peñista, fue in
crustado en esta administración Lnls Felipe
Pílente Espinosa, en sustitución de Arturo
Vikbi» Esquive! en la Coordinación General
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de Protección Civil del Estado de México,
cuando si alguien sabe del tema es precisa
mente Vilchis Esquive!, por lo que este nom
bramiento ha molestado a propios y extraños»
pues habla de la influencia peñista en la admi
nistración actual mexiquense.
Pero ojalá eso fuera todo. Resulta que para
2019, se dice que Alfredo del Mazo está obli
gado a recibir a todo aquel que haya sido
"pieza clave" en actos de corrupción cometi
dos por el gobierno peñista, más aun cuando
muchos quedaron desempleados ante la cul
minación de la administración federal.

Decenas, cientos de "desempleados prilstas*
peñistas" querrán regresar al Estado de Mé
xico o, mejor dicho, a la administración esta
tal a la cual le quedan cuatro años más de
gobierno para seguir "colgados del poder* a
pesar de que ésa fue una administración espe
cialmente señalada por abusos y actos de co
rrupción de toda índole, mismos que "emba
rran" a todos los que prestaron sus servicios
durante los últimos seis años en el Gobierno

de la República»
Recientemente se corrió el rumor, por ejem
plo, del regreso al Estado de México de Envin
Lino Zarate, quien fungiera durante los últi
mos seis años como secretario particular de
Enrique Peña Nieto» Dicen, llegaría como se
cretario de Desarrollo Agropecuario, en susti
tución de Darío Zacarías, movimiento que no
se ha llevado a cabo, pero se presume pueda
darse para el mes de enero»
Lo mismo sucede con Rodrigo Ramírez Re
yes, este "corruptazo" sujeto que dicen ayu
dó a Gerardo Ruiz Esparza a "enriquecerse
Ilícitamente" y él, de refilón. De ser ciertos
los rumores, éste llegaría a sustituir a Luis
Gilberto Limón Chavez que, si bien es cierto,
"no es de machos conocido", estarán de
acuerdo que al lado de Ramírez Reyes ¡puede
ser todo un ángel!
La realidad es que, a estas alturas, los mexi

quense s no aceptarán mucho menos estará
de acuerdo di Congreso local j la delegada
especial, Delfina Gómez a ex funcionarios
corruptos del gobierno de Peña Nieto, por lo
que los cambios que debe hacer Alfredo del
Hazo a su gabinete, tendrán que ser muy bien
pensados y, sobre todo, tendrá que meter
gente que en verdad vele por los intereses de
los mexiquenses y no por los propios. Así que,
en el Estado de México, ¡fuera servidores pú
blicos corruptos!

NO MÁS PRIVILEGIOS
A EX GOBERNADORES

Y ya para terminar, les comento que el pasado
lunes, la presidenta de la Mesa Directiva de la
LX Legislatura del Estado de Méjico, Azucena
dañeros Coss, demandó retirar privilegios a
seis ex gobernadores mexiquenses, destacan
do que la ley establece, como privilegios para
los ex gobernadores;
^?Personal para resguardar su integridad do
tándole de seguridad para él y su familia*
>La asignación de un jefe de ayudantes con
categoría de subdirector rango nueve.
PContar con un chofer ayudante con rango
cinco.

.?Tres ayudantes con categoría de oficial de
Seguridad Pública, nivel catorce.
^También, con una secretaría, con categoría
de Secretario Particular de Secretario# niuei
27, rango 9 del Gobierno del estatal
Queda claro, una vez más, que Morena, va con
todo en el Estado de México, ¡y en todo el pa
ís!, para evitar, dicen ellos, seguir sangrando
las finanzas del país, por tanto, la legislatura
mexiquense ha justificado el retiro de al me
nos 190 funcionarios públicos que habrían si
do asignados a seis ex gobernadores de la enti
dad, quienes se siguen beneficiando del erario
público cuando, durante sus mandatos, las
finanzas que crecieron, fueron las propias,
especialmente las de César Camacbo Óutroz,
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Arturo MonAiel Rojas, Enrique Ma Nieto j
el megacorrupto, Ermrlet Avila Villegas.
Hoy, si quieren seguridad, ¡que la paguen
ellos con lo que se han robado!, ¿o no?...
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políti^S/
Matías Pascal

~ v Morena buscaría

recorte salarial a

Fuerzas Armadas
Maribel Villegas, senadora de Mo

rena e integrante de la Junta de
Coordinación Política (Jucopo),

informó que ya está la propuesta del tabú
lador que se presentará en los próximos
días, el cual incluye an recorte salarial a
las Fuerzas Armadas,

Villegas argumentó que la transforma
ción "ua en serio", por ello pasará por los
tres poderes; el Ejecutivo, Legislativo y
Judicial. En e¡ caso de los militares ya
se revisa el salario que ganarían a par
tir del presupuesto 2010.
En otro tema, la morenista respaldó la

decisión del presidente Andrés Manuel
López Obrador, al no acudir a la comida
tradicional con ministros de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación (SCJN),
hasta que se resuelva el diferendo por el
tema salarial.

La senadora también Informó que el pró
ximo 14 de diciembre sesionará la Co

misión de Justicia para dictaminar la
elección del ministro; para que la si
guiente semana se vote en ei Pleno.

INE se bajará 500 mil
pesos en sueldos anuales

de consejeros
En el marco de la austeridad impiementa
da por el nuevo gobierno federal, el Ins
tituto Nacional Electoral (INE) adelantó
una reducción de 500 mil pesos en suel

dos anuales de consejeros, además, en
menor porcentaje, el de altos funciona
rios, al presentar un presupuesto de egre
sos por 11 mil 300 millones de pesos pa
ra 2019.

El presidente del órgano electoral,
Lorenzo Córdova, adelantó que acordó
con el presidente de la Cámara de
Diputados, Porfirio Muñoz Ledo, estable
cer mesas de trabajo para analizar las
reformas que se requieren para poder "aba
ratar" las elecciones sin que pierdan cer
teza y transparencia, pero con un menor
costo para el erario público.
"Por lo pronto, en ejercicio de nuestra

autonomía constitucional, hemos, enten
diendo los tiempos que ocurren, hecho
una reducción en los sueldos de los
altos funcionarios de un orden de casi

un 20 por ciento, que nos permite, eso sí,
salvaguardar las remuneraciones de aque
llos funcionarios de los que depende que
se realicen elecciones democráticas en es

te país como ocurrió este año y son los
miembros del servicio profesional electo
ral que tienen su lugar ganado por con
curso y a partir de una serie de requisitos
establecidos en las normas... por lo de
más estamos atentos a lo que decida la
Cámara de Diputados", aseguró.

Va Juan Hamos López
para dirigir la SEIDO

Juan Ramos López, jurista con experien
cia en el ámbito de la seguridad pública,
quien en el gobierno del panista Vicente
Fox Quesada, fungió como fundador y
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subsecretario de Seguridad Publica, lle
gará a la administración de Andrés Manuel
López Obrador para ser el titular de la
Subprocuraduria Especializada en In
vestigación de Delincuencia Organiza
da (SEIDO) de la PGR.
Luego de 18 años de haber sido subse

cretario de la extinta SSP, bajo la titulari
dad de Alejandro Gertz Mañero, actual
encargado de despacho en suplencia del
Procurador General de la República, am
bos abogados volverán a trabajar en el ini
cio del nuevo gobierno. Ramos López se
desempeñaría como sucesor de Alonso
Israel Lira Salas, quien en diciembre de
2016 asumió la dirección de la SEIDO en

sustitución de Gustavo Salas Chávez.

Con una licenciatura en Derecho por la
Universidad Nacional Autónoma de Mé

xico, Juan Ramos López se ha desempe
ñado en el ámbito jurídico y de seguridad
pública tanto a nivel local como federal;
durante el periodo previo a la transición
del régimen priista al primer gobierno
blanquiazul, laboró como director jurídico
encargado de la revisión y tramite de todo
tipo de asuntos jurídicos para la Secre
taría de Seguridad Pública del entonces
llamado Distrito Federal, de septiembre
de 1998 a noviembre de 2000.

Durante su paso por el gobierno capita
lino, Ramos López denunció desvíos de
fondos públicos en la Policía Auxiliar

del Distrito Federal, lo cual derivo en una
denuncia de hechos en contra de Severo

Rodríguez Huezo, ex director de la Policía
Auxiliar del DF, Norma Munguía Huerta,
ex tesorera del Comité Técnico de la
Asociación Civil denominada Servicios

Sociales para la Policía Auxiliar del Dis
trito Federal y servidora pública del Go
bierno del Distrito Federal en la Oficialía

Mayor,

Grúa se llevo auto de diputada
que se estacionó eo Zócalo

Una grúa se llevó el cairo de una diputada
de Morena que se estacionó en un lugar
prohibido en el Zócalo, para asistir a la
reunión que sostuvieron legisladores con
el presidente Andrés Manuel López Obra
dor, en Palacio Nacional.

Tras el encuentro con el tabasqueño la
grúa se llevó el automóvil estacionado en
la plancha del Zócalo de Ciudad de México,
Diputados y senadores de Morena acu

dieron a la primera reunión con López
Obrador como Presidente de la República
en Palacio Nacional, ante la dificultad para
hallar estacionamiento, algunos legisla
dores dejaron sus autos hasta en triple
Illa.

Videos y fotos que circularon en redes
sociales, mostraron decenas de autos de

los legisladores, lo cual generó todo tipo
de críticas.
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Despedida
Muchos presidentes municipales
mexiquenses en turno se despiden
ya de sus colaboradores, de la gente
de las comunidades e incluso de la

prensa, como Adán Barrón Elizalde
el presidente municipal que agra
deció públicamente la labor de su
equipo, les aplaudió y aseguró que
dejará finanzas sanas; deseó que le
vaya bien a los gobiernos de More
na, incluido el federal, pero, aseguró
que él seguirá trabajando por el PRI
y apoyará en todo lo que pueda al
gobernador Alfredo del Mazo.
Los diputados panistas Edgar
Armando Olvera Higuera y José
Antonio García García, presentaron
una iniciativa de reforma al Código
Administrativo del Estado de México,
para que los conductores mexiquen
ses que operen cualquier vehículo
automotor tengan la obligación
de contar con una capacitación o
curso básico de primeros auxilios.
"Es trascendental que los actores
involucrados o presenciales de un
accidente vehicular, cuenten con
la capacitación suficiente que les
permita intervenir oportunamente
en auxilio de las víctimas", pues la

posibilidad que tiene una persona de
sobrevivir a un accidente de tránsito

se multiplica en la medida en que
pueda recibir la atención mínima ne
cesaria mientras se espera el arribo
de asistencia médica, afirmó Edgar
Olvera al presentar la iniciativa ante
el Pleno de la 60 Legislatura. Pues sí,
es importante que estén preparados
los choferes, pero por desgracia a la
mayoría de los dueños de los vehícu
los sólo les importa que entreguen
la cuenta del día.

El Gobierno del Estado de Méxi

co, a través de las Secretarías de
Turismo y de Obra Pública, informó
que invirtió más de 8.2 millones
de pesos, de recursos federales
y estatales, en la recuperación
de sitios históricos y religiosos
ubicados en los municipios Valle de
Bravo y Villa del Carbón. Gerardo
Michel Cuen, titular de la Dirección
General de Construcción de Obra

Pública, indicó que con estas obras,
la actual administración estatal

busca impulsar el desarrollo eco
nómico de la entidad, a través del
mejoramiento de la infraestructura
urbana y del turismo.
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Y" el primer ganador es...
¡López Obrador!
No será un simple infor

me, un acto protocola
rio.

Hoy la ceremonia en
la Suprema Corte concentrará la
atención pública por razones polí
ticasymuchomás.
El postrero mensaje del minis

tro Luis María Aguilar como pre
sidente del máximo tribunal debe
definir la independencia del Poder
Judicial.
Pero lo dará en condiciones de

desventaja, al menos mediática
mente.

Desventaj a ante quien ha puesto
en entredicho la soberanía de ese

órgano y encabeza un asedio sin
precedentes históricos.
Ante la sociedad y en encuestas

propias, Andrés Manuel López
Obrador acude como ganador del
primer pulso con los ministros.
Dueño de su agenda e intuitivo

en las reacciones, el Presidente
asistirá al acto por cortesía, pero
desafiará la tradición de conviven
cia entre Poderes.

Convivencia, valga elrecuerdo, a
punto de romperse cuando el minis
tro Juan Silva Meza intentó mar car
distancia de Enrique Peña Nieto.

NADADE COMER, Y SÍ SE IRÁ
Andrés Manuel López Obra
dor invertirá la conseja foxiana
delcomesytevas.
El tabasqueño se irá antes de

comer.

En la forma esta el fondo.

Sorpresa sería si, fuera de agen
da, opta por quedarse para man
dar un mensaje de conciliación y,
en la plática, iniciar un diálogo de
distensión.

Hasta la víspera no estaba en su
ánimo abrir un camino de negocia
ción porque la moral no se negocia
y se viola con los altos salarios del
Poder Judicial, sobre todo de los
11 ministros.

En su percepción hay un amplio,
amplísimo respaldo social a sus
planteamientos de austeridad, y
no lo dilapidaría con muestras de
debilidad.

Como en su confrontación de

campaña con los magnates de la
"minoría rapaz", quiere incremen
tar las simpatías populares, y esto
lo fortalecerá para continuar la
contracción de remuneraciones.

Hoy la disputa está concentrada
en la Corte y sus integrantes, pero
luego vendrán capítulos con los ór
ganos autónomos, el INE y el Inai
por delante.
Les puso en su mira desde la

campañay no cejará.
Si gana en definitiva, veremos

si la victoria le da para influir en
el futuro de la Corte en dos vías,
nominar ministros favoritos y en el
sucesordesu anfitrión de hoy, Luis
María Aguilar.
No quiere un presidente conser

vador, y su ánimo está con Arturo

Zaldivar.

AL FIN CENSAN AMIGRANTES

1. Por fin hay un censo de la ava
lancha de migrantes centroame
ricanos.

Llevan meses en México, pero
ninguna autoridad se había dado
a esatarea.

Ni autoridades federales como

el Instituto Nacional de Migración
ni locales como la Comisión de De
rechos Humanos.

El trabajo fue dirigido por la
Coordinación Nacional de Protec

ción Civil, a cargo de David León,
como instrumento de apoyo en
caso necesario.

La estadística crece porque to
dos los días ingresan guatemalte
cos, hondureños, salvadoreños
e inclusive nicaragüenses por la
frontera sur.
También en la frontera con Esta

dos Unidos hay movilidad, pero el
número identificado connombresy
apellidos es cercano a los cuatro mil.
2. Los pobladores de Salamanca,

en Guanajuato, ya saben cómo es
la austeridad.

Al menos en interpretación de
su presidenta municipal, Beatriz
Hernández, llegada al cargo con
el apoyo de Morena.
En su primer mes de Gobierno

gastó 300 mil pesos en comidas
con cargo al erario municipal, re
portan varios medios locales.
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[ ¿SERÁ? ]
Intenso cabildeo
Nos cuentan que, conforme pasan los días, sube la
intensidad del cabildeo en el Senado para tratar de
impulsar a sus respectivos gallos rumbo a la vacante
que se mantiene abierta en la Suprema Corte de
Justicia de la Nación. Nos platican que el primero al
que más impulsan esa Juan Luis González Alcán
tara Carrancá (quien fue presidente del TS JDF en el
gobierno capitalino de AMLO) y a la académica déla
Escuela Libre de Dere cho, Loretta Ortíz (vinculada
a Morena)... Lo interesante es que quienes cabildean
son del mismo partido, y se supondría del mismo
proyecto morenista, pero los movimientos nos dicen
que, al parecer, no todos en ese partido caminan para
el mismo lado. ¿Será?

Cada quien por su lado
Por cierto, a pesar de la nueva administración federal
apenas lleva 13 días, en ciertos temas ha llamado la
atención la descoordinación entre algunas áreas. Por
ejemplo: el titular de Turismo dice que el aeropuerto
de Santa Lucía será para vuelos internacionales y a las
pocas horas el de ComunicacionesyTransportes sale a
aclarar que no, que es un error, que también el Benito
Juárez recibirá vuelos internacionales. Después, en
la Secretaría de Hacienda se informa que el secre
tario hablará en la conferencia mañanera de López
Obrador, pero resulta que siempre no. Ya hay quien
se pregunta ¿cómo andarán en el resto de los temas,
como enla Conaguay Semarnat? ¿En verdad todos

están seguros de ir por el mismo camino? ¿Sera?

Nahle blinda a Energía
Ante las complicaciones que enfrentanlas primeras le
yes impulsadas por el Gobierno que se autodenomina
de la cuarta transformación, nos cuentan que la titular
de Energía, Rocío Nahle, ha decidido reclutar a un
grupo de expertos en el marco legal de su sector para
blindar jurídicamente sus iniciativas. Tal es el caso
de la atracción hacia su secretaría de la ex integrante
de la CRE, Neus Peniche Sala, quien fungirá ahora
como asesora de Nahle Garcíay enlace conlos propios
órganos reguladores autónomos. Habrá que recordar
que Peniche Salas participó en la propia redacción de
la reforma energética del Gobierno anterior y que la
misma es un perfil muy cercano el ex canciller Luis
Videgaray. ¿Será?

Calladito..., pero con
mucho interés
Nos comentan que el famoso Hombre de las Ligas,
René Bejarano, busca a toda costa meter a su gente
a los organismos descentralizados y desconcentra
dos del Gobierno federaly capitalino, y tanta es su
ambición..., perdón, su interés, que a sus huestes les
dice que lo que se logre es producto de su gran lucha, y
que ellos le deben a él; o sea, ignora al inspirador de la
"cuarta transformación". ¿Será?
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